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ЗА ТРЕХМИЛЛИОННЫН 
К У Б О М Е Т Р !

ПАРТИИ-•  УКРУПНЕННЫ М  БРИГАДАМ  
ИУЮ ЗАБОТУ „ „ „

ф в .  ТУРОВ: «ТРЕВОГА ЗА  СУДЬБУ О БЯЗА 
ТЕЛЬСТВ» „  .

® ЛЕСНОМУ КОНВЕЙЕРУ — ЧЕТКИЙ РИТМ

К СЪЕЗДУ ПАРТИИ -  
КВАРТАЛЬНЫЙ ПЛАН
В Парабельском- леспром

хозе состоялось общее рабо
чее собрание, на котором 
был обсужден проект ЦК 
КПСС к XXV съезду партии. 
Парабельцы поддержали ини
циативу каргасокцев и реши
ли досрочно выполнить план 
двух месяцев1 по всем пока
зателям—ко дню открытия 
XXV съезда КПСС.

Неплохо начали северяне 
первый год десятой пятилет
ки. Впереди — по-прежне

му Нельмачевский лесо
пункт. Здесь освоены бесчо- 
керные тракторы ЛП-18. Но
вая техника хорошо зареко
мендовала себя.

На нижнем складе лучше 
других работает бригада Ива
на Дорохова. Коллектив 
нижнего склада Нельмачев- 
ского лесопункта обязался ко 
дню открытия XXV съезда 
партии выполнить кварталь
ный план. А. ТКАЧЕНКО..

П арабельскнй район.

Как выполнять обязательства?
Наша укрупненная брига

да обязалась в 1975 году 
штырьмя бесчокерными 
•ракторами заготовить 65 
-ысяч кубометров. Свое сло- 
зо мы не сдержали, хотя н 
ie по своей вине. В первом 
свартале использовали в ос- 
ювном старую технику. 
Гранторы ломались почти 
жедневно. За три месяца 
сложили на погрузочной 
шощадке лишь 11 тысяч ку- 
юметров. А с первого апре- 
1Я нас направили на разные 
заботы. Меня, например, го- 
ювить вахту.

На вахтовом участке чле- 
ш  бригады проявили настоя
щий трудовой героизм, вы- 
толнив сезонный план заго
ловки древесины.

В августе нас, перебросил и 
га. строительство гаражей. 
В октябре мы строили линию 
узкоколейной железной до- 
эот... А чем .же занимался 
дорожно-стронтельный от- 
зяд? Все вальщики и три 
гракториста нашей • бригады 
имеют высшую квалифика
цию — шестой разряд. Не
ужели мы меньше принесли

бы пользы леспромхозу, за
нимаясь заготовкой древеси
ны?

Сейчас и нашу бригаду, и 
всех рабочих Белояровского 
лесопункта волнует вопрос: 
как выполнять обязательст
ва? Наши руководители не 
стремятся организовать труд 
в лесосеках, не прислушива
ются к замечаниям рабочих. 
Например, уже год вальщи
ки заправляют пилы низко
сортным бензином. Дороги 
сейчас хорошие. Почему бы 
не завезти бензин?

Наш коллектив полон ре
шимости достойно встретить 
XXV съезд КПСС. Мы при
няли повышенные обязатель
ства в честь этой знамена
тельной даты. Но судьба го
довых обязательств очень 
волнует нас. Где гарантии, 
что нам вновь не сорвут их 
выполнение? Работа в лесо
секах сейчас организована
плохо. в  ТУРОВ,

бригадир укрупненной 
бригады Белояровского 
лесопункта Аелановско- 

го леспромхоза.lT-iH П TYiiJX **Jr -----
СЛОВО БРИГАДЫ А. ТИТОВА
Укрупненная бригада из 

айнского леспромхоза об- 
астного управления топлив- 
эй промышленности, кото- 
ой руководит коммунист 
.. Титов, приняла обязатель- 
тва на новый год.
Чаинцы решили загото

в ь  в 1976 году . 60 тысяч 
убометров, в том числе ко 
дю открытия XXV съезда

партии -— 24 тысячи кубо
метров древесины. Сэконо
мить 6 тонн горюче-смазоч
ных материалов.

За первую декаду января 
бригада выполнила план за
готовки древесины на 140 
процентов.

А. КУНГУРОВ.
Чаинский район.

НА ТЕМЫ ДНЯ

Успех рождается 
в л е с о с е к е

Лесное производство начи
нается с трелевки. Сколько 
леса будет заготовлено в де
ляне, столько его окажется 
и на нижнем складе. Это 
истина. Но, к сожалению, 
приходится напоминать о 
ней, потому что в лесном 
конвейере области сейчас 
«узким» местом стало его 
самое первое звено—трелев
ка. За 11 дней января при 
графике 250 тысяч кубомет
ров древесины укрупненные 
бригады заготовили 220,5 
тысячи. Суточный график 
трелевки объединением
«Томлеспром» с начала го
да не выполняется, хотя он 
вполне реален — 25,8 тыся
чи кубометров.

Зимнее время — наиболее 
благоприятное для заготов
ки леса. Сравнительно теп
лая погода в январе позволя
ла укрупненным бригадам 
работать в высоком ритме. И 
на многих предприятиях су
мели добиться этого. Еже
дневно перевыполняет^ су
точный грасЬик Ергайский 
леспромхоз. Причем очень 
важно, что с заданиями 
справляются все укрупнен
ные бригады. Хорошо рабо
тают с начала года укруп
ненные бригады Ингузет- 
ского, Белоярского, Комсо
мольского леспромхозов, кол
лективы инициатора _ со
ревнования за достойную 
встречу XXV съезда КПСС
— объединения «Каргасок- 
лес».

Совсем иное положение 
сложилось в Катайгинском, 
Чаннском, Аргат-Юльском 
леспромхозах, на Томском 
лесоперевалочном и Асинов- 
ском лесопромышленном 
комбинатах. Здесь укруп
ненные бригады никак не 
могут войти в график. Руко
водители этих предприятий, 
партийные комитеты не про
явили должной озабоченно
сти н беспокойства об орга
низации труда в лесных де
лянах, не оказывают помо
щи укрупненным коллекти
вам.

Причины отставания на 
трелевке древесины различ
ные. В одних леспромхозах, 
например в Аргат-Юльском, 
несвоевременно перешли в 
зимние лесосеки. В других
— не создано нужное коли
чество бригад, многие кол
лективы не укомплектованы 
рабочими. В целом по объ
единению «Томлеспром»

вместо 144 бригад в среднем 
ежедневно занято 130—135. 
Только за счет соблюдения 
заданной расстановки кол
лективов можно заготавли
вать дополнительно 1,5—2 
тысячи кубометров леса в 
сутки.

Уже почти два года заго
товка древесины на пред
приятиях объединения «Том
леспром» производится ук
рупненными коллективами. 
Онн доказали свою высокую 
эффективность. Определи
лись и наиболее оптималь
ный состав бригады — 
14—16 человек и ее тех
ническая вооруженность 
— она должна работать 
на базе /  4 трелевочных 
тракторов. . Так рекомен
довано объединением, и эта 
рекомендация подтверждена 
жизнью. Бригада в таком 
составе и с такой вооружен
ностью в среднем по обла
сти каждые сутки должна 
заготавливать около 250 ку
бометров древесины. Про
стой подсчет показывает, 
что объединению вполне под 
силу довести трелевку не 
менее чем до 30 тысяч ку
бометров в день.

Анализ показывает, что 
многие укрупненные бригады 
все еще имеют значительно 
меньшую численность, не 
полностью оснащены тракто
рами, хотя предприятия рас
полагают вполне достаточ
ным парком трелевочных ме
ханизмов. Но даже выделен
ные тракторы из-за наруше
ний правил эксплуатации, 
плохой подготовки лесосек, 
несвоевременного и некаче
ственного ремонта не отраба
тывают планового количест
ва машино-смен. Это свиде
тельствует о том, что хозяй
ственные руководители ста
ли значительно меньше уде
лять внимания работе укруп
ненных бригад, оперативно 
не контролируют деятель
ность верхних складов. Та
кая принципиально непра
вильная позиция не получа
ет должной оценки со сторо
ны партийных комитетов, 
райкомов н горкомов партии, 
руководителей объединения 
«Томлеспром».

Отчасти происходит это и 
потому, что изменилась 
оценка деятельности лес
промхозов: они отчитываются 
за вывозку и производство 
деловой древесины. Но пре
жде всего лес нужно заго

товить. Иначе хорошие по
казатели сегодняшней рабо
ты не будут отражать истин
ного положения дел, успехи 
будут чередоваться со сры
вами, что н происходит во 
многих леспромхозах.

Ни в коем случае нельзя 
успокаиваться потому, что 
летом созданы большие за
пасы древесины. Действи
тельно, в прошлом году 
впервые в области было 
уложено в запас около мил
лиона кубометров леса. Но 
резерв создавался на наибо
лее трудное, летнее время— 
на период межсезонья. И вы- 
поднять зимой план поста
вок леса народному хозяй
ству за счет резервов — 
значит рубить фундамент, 
на котором должна дер
жаться годовая программа. 
К сожалению, многие пред
приятия пошли на неоправ
данное сокращение запасов.

На 1 декабря в объедине
нии «Томлеспром» было уло
жено в запас (на верхних и 
нижних складах) 932 тысячи 
кубометров леса. На 10 ян
варя резерв сократился на 
160 тысяч кубометров. На 
некоторых предприятиях 
уменьшается запас даже на 
нижних складах. Так про
изошло в Колпашевском 
леспромхозе. Тенденция вы
полнять текущие задания 
за счет запасов должна по
лучить самое серьезное 
осуждение в партийных ко
митетах. Пока этого не про
изошло. За первую декаду 
января резерв сократился 
еще почти на 30 тысяч ку
бометров.

Перед лесозаготовителя
ми области поставлена чет
кая задача, от решения ко
торой во многом зависит 
успех всего года,—вывезти 
всю древесину на нижние 
склады и иметь на них к 
1 апреля в запасе не менее 
750 тысяч кубометров. За
пас, равный полуторамесяч
ной программе во втором 
квартале. Сейчас на всех 
предприятиях развивается 
соревнование за право вы
везти трехмнллионный кубо
метр леса, соревнование за 
достойную встречу XXV 
съезда КПСС. Рубежи его 
определены — выполнить 
ко дню открытия съезда 
двухмесячный план по тре
левке, вывозке и производ
ству деловой древесины. 
Бригады инициатора сорев
нования — объединения 
«Каргасоклес» набрали от
личный ритм. Они с пер
вых дней года, работая в 
две смены, применяя челноч
ный метод, намного пере
крывают задания. Партий
ным комитетам следовало 
бы не только пропагандиро
вать инициативу каргасок
цев, но и передовой опыт, 
рожденный соревнованием, 
принять меры для его повсе
местного распространения.

Каждый день-ударный
Первый год 10-й пятилетки взял уверенный 

старт. Об обязательствах коллективов сегодня рас
сказывают председатель профсоюзного комитета 
объединения «Сибкабель» Н. П. Вахрушев и ди
ректор Томского хнмфармзавода Н. М. Зайцев.

Н. П. Вахрушев: Коллектив объединения успешно выпол
нил планы завершающего года и девятой пятилетки в целом, 
а впереди —  новые рубежи, которые предстоит взять.

Недавно на партийно-хозяйственном активе были приняты 
социалистические обязательства на 1976 год. Они отразили 
основные направления в работе объединения. Коллектив 
решил завершить первый год новой пятилетки 30 декабря, 
выпустить дополнительно продукции на 300 тысяч рублей. 
Это наш встречный план.

В проекте ЦК КПСС к XXV съезду партии особое внима
ние, как известно, обращено на качество, надежность изде
лий. Вот две цифры из обязательств. Количество изделий со 
Знаком качества будет доведено до 42 процентов от об
щего выпуска, а объем продукции, реализованной по выс
шей категории качества, —  до 32,5 процента. Отдельные це
хи, как, например, цех № 6, где выпускаются шахтные кабе
ли, модернизируются.

Записан также пункт, предусматривающий выполнение за
дания по номенклатуре (в минувшем году, к сожалению, обя
зательная номенклатура не выдерживалась). Коллективу, 
особенно специалистам, есть над чем подумать.

Все, безусловно, решают люди, кадры. В коллективе про
должается соревнование под девизом «40 ударных вахт в 
честь XXV съезда партии», начатое по инициативе бригады 
Ф. Г. Пистехина.

Главная цель, которую поставили перед собой соревную
щиеся,— дать в первом квартале 26 процентов годового пла
на. Решено еженедельно подводить итоги. Начало, как пока
зали первые дни работы, обнадеживающее.

Н. М. Зайцев; Подготовка к новому хозяйственному году 
велась заблаговременно. Прошли рабочие и открытое пар
тийное собрания предприятия. Был составлен план органи
зационно-технических мероприятий, предусматривающий, 
в частности,' установку поточно-механизированных линий, 
освоение современных технологических процессов.

В первом квартале решено выпустить не менее 26 процен
тов продукции, запланированной на весь год, ко кню откры
тия съезда дать две трети квартального плана, полностью 
выполнить квартальный план по поставкам продукции сель
скому хозяйству.

10-я пятилетка —  пятилетка качества. Мы подсчитали воз
можности и решили сэкономить 10 тысяч рублей за счет 
снижения норм расхода сырья и материалов, 5 тысяч кило
ватт-часов электроэнергии и 12 тонн условного топлива. 
Сдадим в эксплуатацию склад площадью в одну тысячу 
квадратных метров, который строился хозяйственным спо
собом (для нашего производства это особенно важно, так 
как условия хранения лекарственных препаратов улучшатся).

На днях были подведены итоги за первую рабочую неде
лю. 37 процентов месячного плана выполнил коллектив таб- 
летно-фасовочного цеха и 29 процентов —  коллектив галено- 
вого цеха. В этих цехах отлично трудятся бригада А. П. Но- 
хриной, а также Г. Н. Гаптенко, Л. П. Безгинова, Т. А. Гилева, 
Н. А. Бурдакина, М. А. Квасова, А. П. Саморокова, Л. Е. Хрю- 
мов и другие.

Герой Социалистического Труда слесарь Самусьского судо
ремонтно-судостроительного завода Петр Ефимович Корса
ков одним из первых в коллективе выполнил пятилетний 
план. У  опытного рабочего, выполняющего самые сложные 
операции по ремонту судов, сменная выработка не ниже 
150 процентов. Петр Ефимович был делегатом областной 
партийной конференции.

Фото Н. М ит икасов в.

ОБЗОР
Пребывание А. А. Громыко в Японии

ТОКИО, 12 января. (ТАСС). Сегодня член Политбюро 
ЦК КПСС, министр иностранных дел СССР А. А. Громы
ко нанес визит премьер-министру Японии Т. Мики. В ходе 
дружественной беседы были затронуты вопросы советско- 
японских отношений,, а также ряд актуальных^ междуна
родных проблем, представляющих взаимный интерес.

Во второй половине дня А. А. Громыко имел аудиен
цию у . императора Японии Хирохито.

В тот же день состоялась встреча А. А. Громыко с за
местителем премьер-министра Японии Т. Фукудои. Во 
время встречи были обсуждены некоторые вопросы раз
вития экономического сотрудничества между СССР и 
Японией на основе добрососедства и взаимной выгоды.

Вечером 12 января в Токио завершились советско-япон
ские переговоры.

А. А. Громыко дал обед в честь руководящих японских 
государственных и политических деятелей, представите
лей деловых кругов и общественных организаций. На обе
де А. А. Громыко и министр иностранных дел Японии 
К. Миядзава обменялись речами.

С Е М И Н А Р  В Т О М С К Е

СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫЙ

НИ ЛИНЕЙКУ ГОТОВНОСТИ

В Томске состоялся семинар 
секретарей горкомов и рай
комов партии, руководителей 
советских, комсомольских, 
административных органов 
Асиновского, Колпашевского, 
Кожевниковского, Шегарско- 
го и Александровского райо
нов по изучению опыта тру
довых коллективов и партий
ных организаций Томска по 
развитию движения за высо
кую дисциплину труда и бы
та. Семинар - был организован 
обкомом КПСС.

Участники семинара озна
комились с опытом работы 
Томского горкома партии,

завода измерительной аппара
туры, с опорным пунктом об
щественности и милиции заво
да режущих инструментов, с 
работой Кировского районно
го штаба добровольных на
родных дружин и дружины 
подшипникового завода. Пе
ред участниками семинара 
выступили секретарь горкома 
КПСС А. К. Черненко, первый 
секретарь Кировского райко-. 
ма партии М. Г. Николаев. В 
работе семинара принял уча
стие заведующий отделом 
административных органов об- 
ксма КПСС В. В. Садовский.

В. ВСЕВОЛОДОВ.

Ремонтники колхозов и 
совхозов области успешно 
выполнили план и обяза
тельства четвертого кварта
ла минувшего года по подго
товке техники и инвентаря 
к полевым работам 1976 го
да. Этому способствовало 
широко развернувшееся со
ревнование за достойную 
встречу XXV съезда КПСС. 
В целом по области план ре
монта тракторов выполнен 
на 123, зерновых комбайнов
— на 101, грузовых автомо
билей — на 131, плугов — 
на 116, тракторных сеялок
— на 112  процентов.

К 1 января завершили 
подготовку посевных и поч
вообрабатывающих машин

колхоз «Гигант» Шегарского 
района и совхоз «Таежный»
— Бакчарского. Закончен 
ремонт зерноуборочных ком
байнов в совхозах имени 
50-летия CCCF, «Тахтамы- 
шевский» и «Батуринский» 
Томского района.

Вот как выглядит сводка 
состояния ремонтных работ 
в соревнующихся районах об
ласти (в первой колонке — 
процент готовности тракто
ров, во второй — зерноубо
рочных комбайнов, в третьей
— плугов, в четвертой — 
сеялок, е пятой — агрегатов 
АЕМ на 1 января 1976 го
да).

По ремонту тракторов не 
выполнили план IV квартала 
Парабельскнй, Верхнекет- 
ский и Тегульдетский райо
ны, а также совхозы треста 
«Свинопром»: «Смена»,
«Еловский», «Ювалинский», 
«Сибирь». В прошедшем 
квартале плохо работали 
многие мастерские областно
го объединения «Сельхоз
техника». В целом по объ
единению план ремонта вы
полнен на 73 процента. Од
на из причин — . в мастер
ских «Сельхозтехники» ре
монтируется много тракто
ров, не принадлежащих сов
хозам и колхозам.

С квартальным планом ре
монта зерноуборочных ком
байнов не справились Ко- 
жевниковский, Кривошеин- 
ский и Парабельскнй райо
ны. Мастерские «Сельхоз
техники» должны были от
ремонтировать 194 комбай
на, подготовили 158. Лишь 
ремонтники Бакчарской и 
Первомайской «Сельхоз
техники» справились с 
квартальным планом. Дру
гие мастерские задания про
валили, а у кривошеияцев 
выявлено немало брака.

В ряде районов некоторые

хозяйства, надеясь на ма
стерские «Сельхозтехники», 
прекратили ремонт комбай
нов в своих мастерских. Осо
бенно это относится к колхо
зам Зырянского района. Ма
стерские используются для 
стоянки тракторов и автомо
билей.

В нынешнем году впер
вые ведется зимний ремонт 
агрегатов по приготовлению 
витаминной травяной муки. 
Надо сказать, что первый 
блин не оказался комом для 
ремонтников Колпашевского, 
Молчановского, Чаинского 
районов, где к 1 января под
готовлены все агрегаты. 
Близки к завершению ре
монта этих машин совхозы 
Кривошеинского района. В 
целом по области пока отре
монтировано 38 агрегатов 
из 76. Очень плохо идут де
ла в совхозах и на птицефаб
риках Томского района, где 
из одиннадцати агрегатов от
ремонтированы лишь два. 
Областному объединению 
«Сельхозтехника» необходи
мо оказать хозяйствам по
мощь в поставке запасных 
частей для агрегатов АВМ, а 
руководителям и главным 
инженерам хозяйств — при
нять меры по выполнению 
обязательств.

В ходе ремонта сеялок 
выяснилось, что отсутствие 
подшипников н сальников- 
сошников сдерживает рабо
ты во многих хозяйствах. По
ка снабженцы областного 
объединения «Сельхозтехни
ка» не решили этот вопрос. 
Растет дефицит запасных ча
стей для зерноуборочных 
комбайнов.

В хозяйствах области про
шло списание техники. Не
обходимо все пригодные де
тали и узлы со списанной 
техники направить на вос
становление других машин.

Первые проверки хода ре
монтных работ показали, 
что в ряде хозяйств качество 
работы невысоко. Особенно 
это характерно для колхо
зов Зырянского, совхозов 
Кожевниковского и Кривоше
инского районов. Вроде бы и 
не сложная машина сеялка, 
однако дефектов обнаружено 
много. То не отрегулирова
ны диски в сошниках, то нет 
предохранительных щитков, 
то не исправны высевающие 
аппараты. Это же можно ска
зать и о некоторых плугах, 
лущильниках и культивато
рах. Чтобы поднять качество 
(а это — одна из главных 
задач новой пятилетки), надо 
оживить работу комиссий по 
приему техники из ремонта.

М. КУЛЕШОВ,
. начальник инспекции 

Госсельтехнадзора об
ластного управления 
сельского хозяйства.

Шегарский 79 40 59 43 50. Кожевниковский 77 30 32 41 50
Томский 72 49 48 53 18
Асиновекий 82 33 67 51 60
Зырянский 75 24 36 55 50
Первомайский 79 42 79 66 16,6
Бакчарский 79 33 45 43 32,2
Чаинский 80 36 43 43 100
Кривошеинский 69 51 56 42 83,4
Молчановский 72 40 64 69. 100
Колпашевский 68 28 63 51 100
Парабельскнй 73 24 52 — ,

По области 75 36 50 49 50

НОВАЯ ТЕХНИКА
Вчера на Томском элек

тромеханическом заводе в 
механосборочном цехе 
№ 3 начались работы по 
пуску нового многошпин
дельного вертикального 
полуавтомата.

Полуавтоматический ста
нок предназначен для из
готовления крышек гидро
толкателей, которые при
меняются в тормозных 
устройствах подъемных 
кранов. С пуском нового 
полуавтомата значительно 
улучшится качество продук
ции и возрастет производи
тельность труда.

Эту информацию мы по
просили прокомментиро
вать главного технолога за
вода В. В. Лезина.

—  Установка нового 
станка —  само по себе яв
ление обычное, —  сказал 
Виктор Викторович. —  Все 
дело в масштабах внедре
ния новой техники. За про
шедший год мы пустили в 
строй двенадцать единиц 
высокопроизводитель н о г о 
оборудования. Новая тех
ника и комплекс других 
организационных и техноло
гических мероприятий поз
волили высвободить 147 че
ловек. В этом году будет 
внедрено почти столько же 
новых станков и линий.

НОВОСТРОЙКИ
«ГИГАНТА»

Колхоз «Гигант» Шегар
ского района получил до
кументацию на строитель
ство нового карантинного 
двора, сделанную специа
листами института «Томск- 
колхозпроект».

Новый карантинный двор, 
строительство которого 
начнется в ближайшие дни, 
рассчитан на 200 телят. Мо
лодое поголовье будет на
ходиться здесь от двадца
тидневного до двухмесяч
ного возраста —  в самый 
опасный период, когда оно 
больше всего подвержено 
различным заболеваниям. 
В карантинном дворе все 
трудоемкие процессы бу
дут механизированы. В но
вом здании разместятся 
также ветеринарная ком
ната, душевая и другие под
собные помещения.

В. ПЕРЕКАТОВ.

УДАРНИКИ ДЕВЯТОЙ 
ПЯТИЛЕТКИ

На днях в адрес том
ского завода «Сибэлектро- 
мотор» пришло сообщение 
из Москвы.

Коллегия Министерства 
электротехнической про
мышленности СССР и пре
зидиум ЦК профсоюза ра
бочих электростанций и 
электротехнической про
мышленности за успехи, 
достигнутые в выполнении 
плановых заданий 9-й пя
тилетки и высоких социа
листических обязательств, 
наградили знаком «Удар
ник девятой пятилетки» 
большую группу рабочих 
завода.

В числе награжденных —  
полуавтоматчики А. И. 
Анущенко и М. А . Вени- 
ченко, токари В. А . Ми
нин и Н. С. Брюхевич, об
мотчицы Э. Л. Ситтер, 3. Г. 
Приходкина и многие дру
гие. Всего почетным зна
ком награждено более 
60 рабочих, первыми вы
полнивших пятилетку.

И. САГАН.

СКОРОСТНЫЕ
КИЛОМЕТРЫ
СЕЙСМОРАЗВЕДЧИКОВ

Сейсморазведчики Том
ского геофизического тре
ста под руководством на
чальников партий Э. Ф . Са
зонова и П. П. Шаповалова 
достигли самой высокой в 
стране производительно- 
« и  труда.

Эти партии только за де
кабрь отработали по 105 
километров профилей, в то 
время как средней выра
боткой по Российской Ф е
дерации считается 47 ки
лометров. Добиться этого 
сейсморазведчикам помог
ли высокая дисциплина 
труда, а также использова
ние новых эффективных 
методов поиска.

Коллектив партии N2 3, 
которой руководит Э. Ф. 
Сазонов, сейчас ведет сей
смические работы на пер
спективных площадях г 
районе Пудина. Исследуют
ся палеозойские отложе
ния.

Э. ВИКТОРОВ.
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БОЛЬШЕ ОБУВИ,
разной и хо ро ш ей

С большим интересом изу
чает наш коллектив проект 
ЦК КПСС к XXV съезду. 
На состоявшемся открытом 
партийном собрании завода 
была единодушно высказана 
поддержка того раздела до
кумента, где говорится об 
увеличении выпуска това
ров широкого спроса, и в 
частности, обуви.

Насколько реальны пла
ны партии в этом отношений, 
говорит пример нашего Том
ского завода резиновой обу
ви. Коллектив обеспечил 
внедрение новых материалов 
и стандартов на формовую и 
клееную обувь, и как ре
зультат почти вся про
дукция была аттестована по 
первой категории качества, а 
формовым сапогам общего 
назначения присвоен Знак 
Качества. За счет внедрения 
новой техники й прогрес
сивных Технологических про
цессов в девятой пятилетке 
получен экономический эф
фект на сумму 1.560 тысяч 
рублей.

В 1975 году коллектив за
вода, борясь за достойную 
встречу XXV съезда партий, 
сосредоточил внимание на 
подготовке к освоению вво
димых новых мощностей, это 
позволило увеличить выпуск 
резиновой обуви по сравне
нию с 1974 годом на 1.150 
тысяч пар.

Коллектив предприятия 
ведет напряженную работу. 
Со сДаЧей в эксплуатацию 
новых производственных 
мощностей выпуск резиновой 
обуви увеличится на 10,3 
млн. пар, или почти на 60 
процентов, против уровня 
1975 года.

В десятой пятилетке перед 
коллективом завода стоят 
задача выпустить обуви на 
355.600 тысяч рублей, ос

воить 74 вида новых изде
лий, добиться присвоения 
десяти вйдам обуви Знака 
качества.

Секретарь парткома завода 
Н. Л. Липеев сообщил собра
нию, что в коллективе раз
вернулось соревнование под 
девизом «Дать продукции

Обсуждаем 
проект 
ЦК КПСС

больше, лучшего качества, с 
меньшими затратами». На 
каждом производственном 
участке принимаются меры 
к тому, чтобы этому сорев
нованию придать ■ большую 
действенность.

Выступившая на собрании 
начальник центральной ла
боратории А. К. Альтенгоф 
сказала, что в лаборатории 
разработан на пятилетку 
план мероприятий по улуч
шению качества выпускае
мой продукции. В этом пла
не — 50 Мероприятий. Не
которые начали осущест
вляться с первых дней ново
го года.

Долг каждого заводчани
на, говорила на собрании 
работница цеха вулканиза
ции А. В. ЗйЛьберМан, — 
С первых Дней пятилетки 
эффективности и качества 
трудиться по-ударному. Она 
внесла предложение ис
ключить ручной труд при 
пОДаче колодок, механизиро
вать лакировку галош. Для 
создания Лучших условий 
труДа и быта от имени Кол
лектива своего Цеха А. В. 
Зильберман предложила про
грамму социального разви

тия производства И коллек
тива. Среди пунктов про
граммы—строительство за
водской поликлиники и До
ма культуры, организация 
профилактория... Собрание 
рекомендовало парткому и 
администрации завода рас
смотреть эти предложения.

Поддержать почин рабо
чих Московского завода име
ни В. И. Ленина: «Пятилет
ке Качества — рабочую га
рантию» — с такой инициа
тивой на партийном собра
нии ’выступила бригадир це
ха сборки резиновой обуви 
Герой Социалистического 
Труда А. И. Лаврова. Ее 
бригада, идя навстречу 
XXV Съезду КПСС, взяла 
на себя повышенные социа
листические обязательства: 
дать ко дню открытия съез
да 4 тысячи пар обуви сверх 
плана, повысить качество 
выпускаемой. продукции И 
довести его до 90 процентов 
против установленного ли
мита сортности 86 процен
тов.

Закройщики подготови
тельного цеха № 1 решили 
закончить первый год деся
той пятилетки к 1 декабря, 
до конца года скроить сверх 
задания 5.680 тысяч пар 
заготовок, а За счет эконом
ного расходования материа
лов и улучшения качества 
деталей сэкономить 12.000 
рублей. Эти обязательства 
были оглашены на партий
ном собрании.

Собрание призвало кол
лектив последовать этим 
примерам патриотического 
почина.

3. МАРГОЛИС, 
начальник цеха фор
мовой и нефОрмовой 
техники Томского завода 
резиновой обуви, член 

КПСС.

•  УРОКИ СТРАДЫ - 75

П р о ц е н т ы — 
не самоцель

Нелегкой была прошлая 
страда. Погода Ставила пе
ред хлеборобами дополни
тельные трудности, которые 
они упорно преодолевали. 
Добрыми помощниками им 
стали водители областного 
транспортного управления, 
Объединения «Сельхозтехни
ка», промышленных пред
приятий и организаций, на
правленные на уборку уро
жая. Большинство водите
лей трудилось самоотвер
женно, по 12—14 часов в 
сутки, вдвое-втрое перевы
полняя задания. Бригада 
Сергея Яковлева из том
ской автоколонны № 1235, 
аботающая в хозяйствах 
ырянского района, в два-три 

раза перевыполняла задания, 
а лучшие водители этой 
бригады — Юрий Гержод, 
Александр Готовчиков, Ана
толий Зенин — перекрыва
ли задания более чем в че
тыре раза. Победной была 
страда и для бригады Геор
гия Бедйна с томского 
грузового автопредирийтйя 
№ 2, командированной в 
совхоз имени Калинина Вак- 
чарского района: она дваж
ды становилась первой в се
верной зоне, делала по две- 
три декадные нормы.

Выступая в нашей газе
те, руководители предприя
тий, водители единодушно 
подчеркивали, что высокие 
результаты во многом опре
деляются подъемом сорев
нования. В справедливости 
этого положения можно убе
диться, познакомившись с ра
ботой бригады Сергея Яков
лева. Экономя время, води
тели помогали мехаййзато- 
рам отремонтировать встав
ший комбайн, очищали от 
силоса кузов, Часто сами 
грузили в автомобиль заго
тавливаемый корм или Зер
но. ВрйгаДа Георгия Вели
на на будущую страду наме
рена выехать комплексным 
комбайново - транспортным 
отрядом.

Помимо областного сорев
нования колонн, бригад и 
водителей, существует еще 
состязание между двумя об
ластными транспортными 
ведомствами — объедине
нием «Сельхозтехника» и 
транспортным управлением. 
Силы их — то есть количе
ство выставленных автома
шин — приблизительно рав
ны. Но результаты работы 
разные. Много нареканий со 
стороны районных руководи
телей-вызвал тот факт, что 
некоторые районные объе
динения — прежде всего 
Бакчарское, Зырянское и 
Первомайское — не дали 
хозяйствам положенное чи
сло грузовиков, чем затруд
нили уборку. В организован
ности. инициативе сельские 
автомобилисты также усту
пали городским. В этом 
убеждает следующий факт:

почти все призовые места 
среди колонн, бригад и 
большинство — среди води
телей завоевали представи
тели областного транспорт
ного управления.

В мастерстве вождения 
автомашины сельские шофе
ры не уступают городским. 
И нынче в числе победите
лей — А. М. БереЖанский 
Из Кожевниковского отделе
ния «Сельхозтехники», В. Л. 
Коржов с томского пред
приятия «ТранссельхозТех- 
ника», некоторые Другие. А 
в Том, что колонны и брига
ды «Сельхозтехники» «недо
тягивали» до лучших,—вина 
их руководителей. Соревно
вание в некоторых район
ных объединениях и отделе
ниях — Кривошеинском, 
Чаиноком, Пригородном — 
было пущено иа самотек, 
итоги его подводились нере
гулярно. Поэтому большая 
часть сельских водителей 
была практически выключена 
из областного соревнования. 
Транспортное управление 
областного объединения 
«Сельхозтехника» и его 
бывший начальник А. И. Та- 
ловскйй не нашли эффек
тивных форм воздействия на 
руководителей районных 
подразделений, смирились с 
недостатками в этом важ
нейшем деле.

Недостатки в организации 
учета явились, думается, 
главной причиной приписок. 
Произошло это на томском 
предприятии «Трайссель- 
хозтехника» в бригаде Вик
тора Ерохина, работавшей в 
совхозе «Кожевниковский». 
За последнюю декаду авгу
ста сменные нормы оказа
лись выполненными в ре
зультате приписок на во
семьсот с лишним процен
тов, Эти дутые проценты 
не привлекли внимания ру
ководителей предприятия 
«Транссельхозтехника», не 
заставили проверить их точ
ность,

Трудно логически объяс
нить проступок бригады 
В. Ерохина. Люди здесь 
умеют работать. В 1974 'го
ду они честным трудом за
воевали славу сильного, 
Дружного коллектива. От
правляясь на страду про
шлого года, водители вы
звали на соревнование Сво
их коллег из томской авто
колонны Me 1235 — извест
ную в области дружину Вла
димира Гаврилова.

Факт приписки, думает
ся, можно объяснить погоней 
за процентами, овладевшей 
некоторыми бригадами, во
дителями. Дать высокую 
выработку, стать победителя
ми областного соревнова
ния, извлечь вытекающие 
отсюда выгоды — такую за
дачу они ставя! себе. Дать 
высокую выработку — каза
лось бы! что здесь плохого?

Выше проценты — больше 
„реревезенных грузов ново
го урожая. На деле же вы
ходит не всегда так. Любо
пытный разговор на эту Тему 
состоялся с директором сов
хоза «Кожевниковский» 
В. А. Гоймановым. В конце 
августа сил не хватало: од
новременно велись заготов
ка силоса и жатва зерно
вых. Директор жаловался на 
водителей из города: отказы
ваются возйть зерно, приеха
ли в село без задних бор
тов, с решетками. Объяс
няется это просто: на вывоз
ке кукурузы есть возмож
ность сделать три-четыре 
нормы, а на зерне норму 
сделать—и то хорошо: жатва 
зерновых Начиналась, ком
байны только входили в ра
боту. Конечно, можно и 
нужно винить директора за 
недостатки в организации 
труда, но и с делением ра
боты на выгодную и невы
годную, ’ осуществляемой 
водителями, согласиться то
же никак нельзя. Подобное 
отношение тормозит дело, 
способствует возникновению 
производственных недоразу
мений.

Пятьсот-шестьсот процен
тов—таковы результаты луч
ших водителей области в 
период уборки кукурузы. 
Отдавая должное их мастер
ству, трудолюбию, зададим
ся вопросом: хорошо это 
или плохо? Руководители хо
зяйств скажут: хорошо, так 
как высокая производитель
ность техники сокращает 
сроки страды. Иначе думает 
главный контролер-ревйзор 
областного контрольно-реви
зионного управления И. П. 
Иткупов. По его мнению, 
подобные сверхпроценты 
оборачиваются перегрузка
ми автомобилей, преждевре
менным выходом их йз строя. 
И действительно, иногда, 
больно смотреть, как трех
тонный ГАЗ везет по стер
не целую гору — шесть 
тонн — кукурузной массы. 
А вот и следствие: по сло
вам А. И. Таловского, быв
шего начальника транспорт
ного управления объедине
ния «Сельхозтехника», а 
теперь заместителя управля
ющего трестом «Агрохим», 
новые автомобили, получае
мые «Сельхозтехникой» спе
циально на период убороч
ных работ, после страды не
редко нуждаются в капи
тальном ремонте. Углубле
ние и расширение социали
стического .соревнования на 
основе строгого соблюдения 
Паспортных возможностей 
автомобилей, совершенство
вание организации труда на 
жатве, сокращение непроиз
водительных простоев — 
думается, именно в этом 
направлении важно вести 
поиск, направлять инициа
тиву.

Соревнование — Дело жи
вое, творческое, оно ^требует 
каждодневного пристально
го внимания руководителей 
ведомств, предприятий,
профсоюзных и партийных 
организаций. Его дальнейшее 
развитие немыслимо без по
вышения организации тру
да, уровня воспитательной 
работы. На это нацеливают 
автомобилистов постанов
ление ЦК КПСС «О социа
листическом соревновании 
за достойную встречу XXV 
съезда КПСС», проект ЦК 
КПСС к XXV съезду партии.

В. МОКРУШИН.

I СВОИ ПРАВА всту-
Ж  пил новый год, а с 

ним и новые заботы. 
В трудовых коллективах 
принимают социалистические 
обязательства. Из газет, от 
своих друзей, знакомых, 
работакнЦих на промышлен
ных предприятиях, я узнаю 
о Том, как серьезно сейчас 
ставится вопрос о качестве 
продукции, о том, чтобы бы
ли изысканы и приведены в 
действие все имею
щиеся резервы, А как 
остро сейчас встает 
вопрос о береЖливо- 
'сти, хозяйском отно
шении к делу, рацио
нальном использова
нии каждой рабочей 
минуты!

Мое рабочее место 
не завод. Я работаю 
экспедитором в ресто- 
ране 'аэропорта. Но 
разве не являются эти 
вопросы актуальными 
для предприятия обществен
ного питания? И на нашем 
предприятии решаются во
просы экономии и бережли
вости, ведется социалистиче
ское соревнование, идет 
борьба за выполнение пла
на. Это й позволило работ
никам ресторана выполнить 
задание пятилетки значи
тельно раньше срока, дать 
сверхплановой продукции на 
99 тысяч рублей, выпол- 

• нить план 1975 года по вы
пуску собственной продук
ции на 103,8 процента.

Но эти показатели можно 
было бы улучшить, если бы 
удалось еще больше повы
сить спрос за использование 
рабочего времени на всех 
взаимодействующих пред
приятиях.

Мы связаны со Многими 
поставщиками. Это мясоком
бинат, хладокомбинат, пин- 
завод, многочисленные ба

зы... Здесь мы ежедневно 
получаем продукты, но при 
получении, как правило, 
тратим уйму времени. Я ра
ботаю в общественном пита
ний уже давно, часто имею 
дело с поставщиками, и у, 
меня сложилось такое пред
ставление, что на пищевых 
комбинатах, заводах звено 
экспедиции является одИИМ 
из наиболее слабых.

Больше всего времени при

получении продуктов я тра
чу на мясокомбинате. Свою 
работу я планирую, заранее 
зная: поедешь на мясоком
бинат — потеряешь день. 
Изо дня в День повторяется 
одно и то же. Вот я поста
вил свою машину у навеса и 
отправился в отдел сбыта 
за разнарядкой. Получаю ее, 
иду в экспедицию, предъяв
ляю бумагу заведующему 
этим участком А. И. Бесову. 
Но тут выясняется, Что не 
все перечисленные продук
ты имеются и возникает 
спор. Я или добиваюсь свое
го — мне все же отпускают 
отмеченное в разнарядке, 
или «ухудшаю отношения» и 
отправляюсь ни с чем.

Должен признать, что та
кие неурядицы иной раз воз
никают и по нашей вине. 
Снабженцев не устраивает 
ассортимент, и тогда мы на
чинаем просить (кто Как су

меет) «чего-нибудь получ
ше». Но чаще такие споры 
возникают по вине самих 
работников мясокомбината. 
В отделе сбыта не всегда 
точно информировацы об ос
татках мясной продукции, 
переходящих на следующий 
день. В результате потреби
телям выписывают то, чего 
На саМбм Деле нет.

С другой стороны, нет 
должного контроля за рабо

той экспедиции, и потому 
порой дефицитные продукты 
отпускаются не по согласо
ванию с отделом сбыта, а по 
своему усмотрению.

На комбинате нам, экспе
диторам, часто толкуют о 
графике отпуска: в первую 
половину дня отпускают про
дукты только трестам столо
вых и тем, кто развозит мяс
ные изделия.по кольцевому 
методу. Затем всем осталь
ным. Я попросил показать, 
кому отпускаются продукты 
в первую половину дня. Вы
яснилось, что, как правило, 
до обеда успевают загру
зиться все «кольцевики» и 
еще пять-шесть «получате
лей-одиночек». Выходит, что 
экспедиция способна обслу
жить за полдня больше, чем 
планируется. Вот с утра и 
норовит приехать каждый 
пораньше, чтобы опередить 
другого.

Кроме того, так называе
мый график отпуска попро
сту не существует. Отдано 
предпочтение «кольцеви
кам», а что эти «кольцеви
ки» тоже простаивают по не
скольку часов и загрузка их 
ведется стихийно, никто не 
учитывает.

Вот удалось втиснуться 
между «кольцевиками» мое
му коллеге из «Военторга» 
А. П. Рудину. Пока Я прояс

нял дела, меня опередила 
директор магазина № 30 
Кировского райпищеторга 
Г. К. Сулейманова. Она вы
нуждена приезжать сама. Ее 
авторитет действует на экс
педицию быстрее.

...До обеда я получил 
только колбасные изделия. 
Мясо мне смогут отпустить 
лишь во второй половине 
дня. За день успеваю сде
лать один рейс в город и 
сдать продукты к вечеру в 
ресторан. Даже без особых 
подсчетов ясно, что почти 
полсмены машина простоя
ла во дворе мясокомбината.

В редакции мне показали 
письмо одного грузчика из 
ресторана «Север». Его так
же волнует, как он пишет, 
вопрос «хозяйственного не
домыслия». Вот что он пи
шет: «Иной раз просто диву 
даешься, как неправильно 
используется транспорт и

обслуживающие его люди». 
Автор письма рассказывает 
о таком случае. Вместе с 
экспедитором он поехал по
лучать изделия на Томский 
винзавод. Им пришлось при
строиться к веренице машин. 
Шоферы нервничали, экспе
диторы то и дело бегали в 
контору. А заведующего 
складом вызвали на планер
ку. Все машины простояли 
До 11 часов. И никто из 

руководителей не вос
принял этот случай 
как ЧП. Все проис
шедшее было, в поряд
ке вещей.

Видимо, потому, что 
Проволочки эти испы
тывают и «кольцеви
ки», так называемый 
кольцевой график так
же не выдерживается. 
Например, пивзавод 
доставляет нам про
дукцию своим тран
спортом. Казалось бы, 

очень удобно. Но вот в са
мые предпраздничные и по- 
слепраздничяые новогодние 
дни мы вынуждены была 
держать наших пассажиров 
без воды. А все потому, что 
именно в эти Дни в экспеди
циях пищевых предприятий 
бывает больше всего беспо
рядка.

Задержки на базах и на
ших пищевых заводах и 
комбинатах — больной во
прос для экспедиторов, шо
феров, грузчиков. Я пони
маю, неувязки могут быть 
на любом предприятии. Но 
они временные. А вот про
стои стали системой. Ойи 
как будто узаконились. Из
бавиться от них — значит 
наладить четкую очеред
ность получения продуктов, 
ввести жесткий^ график и 
поддерживать его.

Я. МКРТЧЯН, 
экспедитор ресторана 
Томского аэропорта.

П О Т Е Р Я М ,  Б Е С Х О З Я Й С Т В Е Н Н О С Т И - З А С Л О Н

ПОКАЛЕНЫ - В  ОННИДАНИИ

ВАЛЕНТИНА АЛЕК
САНДРОВНА ПЕРЕМИТИ- 
НА — ИНЖЕНЕР-КОНСТ
РУКТОР ОТДЕЛА ГЛАВ
НОГО ТЕХНОЛОГА МАНО
МЕТРОВОГО ЗАВОДА. БО
ЛЕЕ ТРИНАДЦАТИ ЛЕТ 
ОНА РАЗРАБАТЫВАЕТ 
НОВЫЕ ИНСТРУМЕНТЫ, 
НОВЫЕ ТЕХНОЛОГИИ. 
АКТИВНО УЧАСТВУЕТ 
ПЕРЕДОВОЙ ИНЖЕНЕР В 
РАЦИОНАЛИЗАТОРСКОМ 
ДВИЖЕНИИ. ОТ ПРЕДЛО
ЖЕНИИ, РАЗРАБОТАН
НЫХ И ВНЕДРЕННЫХ ЕЮ 
В ОБЩЕСТВЕННОМ КОН
СТРУКТОРСКОМ БЮРО, 
ПОЛУЧЕН БОЛЬШОЙ
ЭКОНОМИЧЕСКИЙ ЭФ
ФЕКТ.

Фото Е. Лйсйцийа.

Универсальный
помощник
дорожников

Механизирована послед-* 
няя операция на строи
тельстве автомобильных 
дорог —  сооружение ук
репительных и водоотводй- 
щих Полос. Эту трудоем
кую работу выполняет са
моходный агрегат, создан
ный минскими специали
стами.

Управляемый одним во
дителем, агрегат отсыпает, 
разравнивает и утрамбовы
вает щебень, покрывает 
полосу бетоном и делает 
желоб для отвода воды. 
За час машина проклады
вает 200 метров полосы, 
заменяя труд более двад
цати рабочих.

Создано целое семей
ство машин для строитель
ства автомобильных дорог. 
В их числе гусеничные и 
колесные укладчики ас
фальтобетона с шириной 
захвата от 7,5 до 12 мет
ров. Выпускаются здесь и 
агрегаты, входящие в ком
плекс машин, предназна
ченных для скоростного 
строительства дорог. Их 
производительность —  ДО 
трех километров бетонной 
дороги за День.

Минск.

Сибирская
минеральная

Десять миллионов буты
лок сибирского нарзана 
ежегодно будет выпускать 
цех, строительство которо
го начато на Красноярском 
заводе пивобезалкоголь
ных напитков. Минераль
ная вода поступит сюда с 
Кожановского месторожде
ния, обнаруженного геоло
гами недалеко от краево
го центра.

На предприятии прове
дена реконструкция про
изводства, установлено сов
ременное оборудование. С 
пуском нового цеха завод 
станет одним из крупней
ших в Сибири предприя
тий по выпуску безалко
гольных напитков.

Красноярск.
I t (Корр. ТАСС].

УЧАТСЯ Д И Р Е К Т О Р А
В институте усовершенст

вования учителей прошли 
курсы директоров вечерних 
и заочных школ. Серьезное 
внимание было обращено на 
совершенствование вйутри- 
школьного контроля и руко
водства коллективами, по
вышение Ответственности 
руководителей школ за каче
ство знаний учащихся. На

курсах поднимались многие 
вопросы, которые сегодня 
волнуют работников вечер
них и заочных школ, пропа
гандировался опыт совме
стного обучения учащихся 
ПТУ, ШРМ № 1 по внедре

нию кабинетной системы. 
Были организованы встречи 
с лучшими учителями и ра
ботниками производства.

С. РЕВИНА, 
методист областного ин
ститута усовершенство

вания учителей.

П р о во д ы  и вст речиЕсть а старинном селе Бого> 
словка, что в Зырянском рай
оне, красивое возвышенное 
место. Когда-то с этого зеле
ного бугра провожали на 
фронт мужчин. А сейчас каж
дую весну, когда расцветают 
деревья И цветы, здесь дают 
последние напутствия моло
дым парням, уходящим на 
службу в армию.

Ребята потом часто вспоми
нают эти проводы. А когда 
получает наждый из них 
письмо из школы или от прав
ления нолхоза, мысль о воз
вращении домой становится 
все более неотступной: «Ну
жен я в деревйе, ждут там...»

И не жалеют парни о том, 
что возвращаются. Правление 
колхоза выделяет демобилизо
ванному солдату 70 рублей

подъемных, два центнера хле
ба, механизатору —  новый 
трактор. На краю села начала 
застраиваться новая улица, 
которую так и назвали —  
Молодежная. Здесь недавно 
отпраздновал новоселье вер
нувшийся из аомии тракто
рист Владимир Сливкин,

На заботу старших моло
дежь отвечает добросовест
ным' трудом. Совсем недавно 
пришли в мастерскую Демо
билизованные из армии Ана
толий Чарынов и Анатолий 
Сливкин, а заведующий уве
рен —  будет из парней толк. 
Настоящими хлеборобами по

казали себя в прошедшую 
уборочную страду Александр 
Шершнев и Аленсандр Ворот
ников. Виктор Чарыков и 
Александр Лазарев поступили 
на заочное отделение в Том
ский сельхозтехникум. Около 
30 ребят учатся в СПТУ.

Радуются деревенские вете
раны —  есть кому передать 
свое дело. У  Кузьмы Савель
евича Лазарева, работающего 
в колхозе тридцать■четвертый 
год, четыре сына, и все после
довали его примеру. Есть сы
новья-механизаторы в семьях 
Ермаковых, Сливкиных, Де
евых, Чарыновых...

Н. САЛАГОР.

'"■“Т     —цшиа   .1   ■   :

ПОСЛЕ ТОГО, КАК ВЫСТУПИЛА ГАЗЕТА

Д ел а в ПМК поправляю тся
28 ноября в нашей газе

те была опубликована кор
респонденция «Задачи одни 
— результаты разные», в 
которой критиковались со
стояние трудовой дисципли
ны и организация производ
ства в Чаинской ПМК-8 об
ластного объединения «Меж- 
колхозстрой».

На выступление газеты 
ответил секретарь Чаинско- 
го «райкома КПСС И. Ф. 
Григорьев.

Он сообщил, что райком 
КПСС признал критику в 
газете правильной и свое
временной. Корреспонденция

была обсуждена на откры
том собрании коммунистов 
передвижной механизирован
ной колонны № 8. В обсуж
дении активное участие при
няли инженерно-технические 
работники, служащие и 
бригадиры этой строитель
ной организации.

Особое внимание участни
ки собрания уделили вопро
сам воспитательной работы 
в коллективе. Партийное 
собрание утвердило меро
приятия по устранению недо
статков, отмеченных газе
той. В декабре здесь про
шло комсомольское соб

рание с повесткой дня: «О 
задачах по укреплению тру
довой дисциплины среди мо
лодых рабочих». Намечены 
конкретные меры по выпол
нению планов строительства, 
повышению эффективности 
производства, улучшению 
организаторской и воспита
тельной работы в коллекти
ве.

Ответственным работни
кам аппарата райкома КПСС 
поручено контролировать 
выполнение мероприятий, 
принятых на партийном соб
рании ПМК-8.

« Д В А  М Н Е Н И Я »В корреспонденции под 
таким заголовком, опублико
ванной в «Красном знаме
ни» 4 декабря 1975 года, 
критиковались руководители 
Новиковского отделения 
«Сельхозтехники» за ослаб
ление идейно-политического 
воспитания рабочих и спе
циалистов Предприятия я

жителей поселка Светлого. 
Как сообщил первый секре
тарь Асиновского горкома 
КПСС А. Колтыков, крити
ка признана правильной. Ма
териал обсуждался на от
крытом партийном собрании 
отделения. Руководители

«Сельхозтехники» привле
чены к партийной ответст
венности. Разработаны кон
кретные мероприятия по 
улучшению воспитательной 
работы в коллективе. Вы
полнение их контролирует 
городской комитет партии.

Курс— технический 
прогресс

Оператор
вместо
сварщика

Коренным образом изме
нил Привычную технологию 
прокладки магистральных 
нефтё- и газопроводов уни
кальный комплекс «Се
вер-1» для сварки труб. Ос
новную его часть, внутри- 
трубную машину К-700, 
сконструировали и изгото
вили специалисты Институ
та электросварки имени 
Е. О. Патона. В созданий 
нового агрегата участвовали 
также ученые, конструкторы 
и производственники Мини
стерства Строительства пред
приятий нефтяной и газовой 
промышленности, Министер
ства монтажных и специаль
ных строительных работ 
СССР, Министерства элек
тротехнической промышлеи* 
поста и других ведомств.

Соединение труб с по
мощью комплекса «Се
вер-1» происходит на удив-' 
ление просто. Машина 
К-700, рабочая часть кото
рой «утоплена» в готовой 
магистрали, расположена в 
горизонтальном положении. 
На йее, как на стержень, 
мощный края «нанизывает» 
трубу. Все дальнейшие опе
рации машина выполняет 
уже самостоятельно. Она 
стыкует трубы, центрует их, 
зачищает торцы, калибрует 
и, наконец, сваривает. Оп
лавленные концы труб на
дежно скрепляются между 
собой, а затем срезаются 
образовавшиеся в месте 
сварки утолщения. И Маши
на по только что установ
ленной трубе, будто по рель
сам, «выезжает» из нее, что
бы ее тут же «обхватила» 
новая труба.

Комплекс «Север-1» в 
любых климатических н по
годных условиях обеспечи
вает полную механизацию и-’ 
автоматизацию операций. 
Изменение режима сварки 
осуществляют специальные 
приборы по заданной про
грамме. Источником элек
троэнергии служит тысяче- 
киловаттяая передвижная 
дизельная электростанция, 
смонтированная в прицеп
ном вагоне на пневматиче
ском ходу. Благодаря всему 
этому можно соединять до 
десяти стыков в час, что 
намного превосходит произ
водительность труда свар
щиков.

Особое преимущество но
вая разработка приобретает 
в условиях севера. О глав
ном назначении комплекса 
говорит его название. Зи
мой, когда лютуют морозы, 
отпадет необходимость пред
варительно подогревать кон
цы труб, без чего невозмож
на качественная сварка 
прежними методами '

На заснеженных просто
рах тундры и в раскаленных 
песках пустыни строители 
прокладывают сегодня неф- 
те- и газопроводы. Миллио
ны стыков соединяют еже
годно мастера «огненного 
шва». Более пяти тысяч 
сварщиков работают на мно
гочисленных трассах, пере
секающих нашу страну. Уче
ные,' инженеры и производ
ственники создали комплекс, 
который намного облегчит 
нх работу и ускорит строи
тельство магистральных 
трубопроводов.

(Корр. ТАСС].

*
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ГРЛНИТ И ЦВЕТЫ  ГОРОДИ
Пожалуй, ни одна работа 

не делается так на виду у 
всех, как благоустройство 
города. И часто томичи не 
только взглядом оценивают 
качество ремонта улиц, а 
«испытывают» его на себе, 
преодолевая на своем пути 
забытые раскопки, не уста
новленные бордюры и целый 
ряд других препятствий.

За это не раз критикова
ли коллектив Томского го
родского дорожного ремонт
но-строительного треста. И 
коллектив делал из критики 
выводы: совершенствовал
производство, внедрял новые 
строительные материалы, по
вышал ответственность ра
ботников за порученное дело.

Впервые в Томске уста- 
Т~'\ новлены гранитные бордю

ры, начинает применяться 
цветная тротуарная плитка, 
развертывается строитель
ство городских цветников, 
немало сделано по механи
зации трудоемких процессов.

-Но все это — только нача
ло. ДороЖники близко к 
сердцу приняли главный 
,Тезис проекта ЦК КПСС 
«Основные Направления раз
вития наводного хозяйства 
СССР на 1976—1980 годы» 
— об эффективности и каче
стве работ.

Каждое управление тре- 
Ч ста проанализировало свою 

деятельность с позиций это
го документа, установило 
«узкие» места производства, 
наметило пути повышения 
эффективности. В настоя
щее Время составляется со
циально - экономический 
план развития предприятия 
в десятой пятилетке. Это це
лая программа мер, которые 
будут приняты для повыше
ния качества работ. Наме
чается более широкое при- 

. мененйё строительных ма-
териалов из гранита, расши
рение ассортимента железо
бетонных изделий, переход

на работу с высокопробным 
Щебнем и портланд-цемен
том марки не ниже «500».

В этой пятилетке за горо
дом будет построен . новый 
асфальтобетонный завод, 
который станет поставлять 
в нужном количестве ас
фальтобетонную продукцию 
высокого качества.

Вместе с тем это строи
тельство решит и другую 
важную проблему — пре
кратится загрязнение возду
ха в городе. Однако, пони
мая всю важность постав
ленной задачи об охране 
окружающей среды, коллек
тив взял на себя обязатель
ство сделать за зиму для 
действующего асфальтобе
тонного завода газоочисти
тельную установку.

Основа повышения каче
ства работ заключается в 
совершенствования произ
водства и организации труда. 
За последние годы значи
тельно повысилась квалифи
кация рабочих, несколько со
кратилась текучесть кад
ров, стало меньше наруше
ний трудовой дисциплины. 
Но перед партийной органи
зацией и администрацией 
стоит проблема создания по
стоянного крепкого коллек
тива. Для этого необходим 
ряд организационных и про
изводственных мер. В част
ности, необходимо наладить 
двухсменную работу для ра
бочих многих специально
стей, позаботиться о Созда
нии лучших условий труда и 
быта.

Сейчас трест заканчивает 
строительство стоквартирно
го дома, в плане еще, один 
такой же дом и общежитие. 
В течение пятилетки полно
стью должно быть закончено 
строительство промбазы 
теплично-оранжерейного ком
плекса. Эти й Другие меры 
позволят коллективу треста 
увеличить объем работ по

сравнению с девятой пяти
леткой на 20—25 процен
тов.

Но, чтобы добиться таких 
показателей, надо на более 
высокий уровень поднять 
как организацию производ
ства, так и контроль за ка
чеством работ. Подразделе
ния треста обмениваются 
между собой взаимными тре
бованиями. Так, партбюро 
дорожно-строительного уп
равления .No 1 просит комму
нистов асфальтобетонного 
завода усилить контроль за 
приготовлением асфальтовой 
смеси, добиться, чтобы на 
объекты она поступала с 
более высокой температурой. 
В самом же управлении идет 
полным ходом подготовка к 
летнему сёзону: действуют 
курсы по уклаДке бордюр, 
изготавливается необходи
мый инструмент, уже со
ставлен график работ.

За высокую дисциплину 
труда разцернула борьбу 
партгруппа. управления ме
ханизации. Вез этого, гово
рит партгрупорг И. Т. Се- 
Менец, нам не справиться с 
задачей повышения эффек
тивности и качества.

Прав партгрупорг. Еще 
часто из-под руки механиза
торов выходят плохо отре
монтированные машины,' не
редки случаи безалаберного 
отношения к технике. Брак 
в работе, поломка механиз
мов й машин — все это во 
многом происходит от недо
бросовестного отношения к 
своему делу, отдельных ра
ботников. Часто в ремонт
ных мастерских можно на
блюдать такую картину, 
когда одни в поте лица ра
ботают, а у других нет дела. 
Таким образом, в повестку 
дня ставится вопрос об обу
чений смежным профессиям. 
Подсчитано,, что только за 
счет этого производитель

ность труда повысится на 
10 процентов. Необходимо 
форсировать окончание стро
ительства ремонтной базы, С 
ее вводом в эксплуатацию 
сократятся сроки ремонта, 
можно будет ввести двух
сменную работу самосвалов.

Недобросовестность про
является и в использовании 
строительных материалов. 
Из-за небрежной разметки 
полотна ремонтируемой до-, 
роги иной раз идет пере
расход асфальтовой смеси в 
3—5 раз против нормы.

«Потерям рабочего време
ни, нерадивости и браку — 
заслон» — под таким деви
зом начали работать дорож
ники в новой пятилетке.

Задание девятой пятилет
ки коллектив Треста выпол
нил 15 Октября 1975 • года, 
На его счету десятки рекон
струированных проспектов, 
улиц, площадей и скверов. 
Обком КПСС и облисполком 
направили в адрес коллекти
ва треста приветственное пи
сьмо, в котором горячо позд
равляют дорожников С тру
довой победой и желают 
дальнейших, еще больший 
успехов в благоустройстве 
родного города.

Да, в десятой пятилетке 
коллективу треста предстоит 
сделать гораздо больше. 
Уже в этом ' году должна 
быть закончена реконструк
ция проспекта Лёнина И ули
цы Красноармейской, Бело
го озера, начаты благоуст
роительные работы на ули
це Пушкина, пер. Ватеньковй 
и ряде других. Вдвое по срав
нению с девятой пятилеткой 
увеличатся работы по зеле
ному строительству.

Коллектив дорожников, 
вступив в 10-ю пятилетку, 
принял на себя повышенные 
обязательства по эффектив
ности и качеству и полон 
решимости выполнить их.

Л. СЕЛИВАНОВ.

ЗИМОЙ ГОТОВИТЬСЯ К
Перед тем, как выпасть 

снегу, собрались жители до
мов по улице Кулагина 
На воскресник, чтобы погру
зить и вывезти мусор, нако
пившийся за лето в подва
лах, во дворе. Инициатива 
приобщения жителей к это
му полезному делу была За 
работниками домоуправле
ния. Люди собрались друж
но, а работа сорвалась: тран
спорт не пришел. Как потом 
оказалось, такая картина 
была не только здесь, но и 
в других микрорайонах. Со-; 
ветсКий райисполком, в об
щем договорившись с тран
спортниками о выделении ав
томобилей, йоручил офор
мить заказ домоуправле
ниям, но там поняли, что 
этот вопрос уже решен. И 
вот результат: кучи мусора, 
собранные во дворах, навер
ное, будут лежать до весны.

Такие организационные 
неурядицы характерны для 
домоуправлений, если гово
рить о санитарной очистке 
усадеб и привлечений граж
дан к этой работе.

В конце октября мы, ра
ботники санэпидемслужбы, 
вместе со своим активом про
вели обследование 1.402 
усадеб всех 10 домоуправле
ний города. Цель: проверка 
санитарного состояния уса
деб. подготовка их К зиме.

В результате проверки 
456 усадеб (32 процента) 
ушли на зиму в явно неудов
летворительном санитарном 
состоянии.

Из 1.696 усадеб домов, 
принадлежащих жилищным 
органам местных Советов, 
70 процентов остались на 
зиму не очищенными. Поче
му? Причина все та же: 
неорганизованность.

Санитарную службу горо
да беспокоит тот факт, что 
Своевременной., очистке уса
деб, особенно около неблаго
устроенного жилья, в планах 
работы жилищных органов 
исполкомов уделяется мало 
внимания. Известно, что с 
помощью спецавтохозяйства 
горкомхоза производится 
очистка немногим более 30 
процентов всех городских 
усадеб. А как быть с осталь
ными?
v Почему' мы сейчас, зимой, 
ведем речь о санитарной 
очистке? Потому что в зим
нюю пору есть время разо
браться и решить многие из 
поставленных вопросов. До 
весны изготовить оборудова
ние, сантехустановки для 
усадеб, причем не кустар
ным способом в домоуправ
лениях, а было бы лучше и 
дешевле — в централизован
ном порядке. Вопрос этот не

новый, но в зимнее время от 
него отмахиваются, а летом 
уже поздно: мухи летят. По
ра также прекратить повсе
местную практику в усадь
бах: мусор, отходы — в 
снег, пусть лежит до весны, 
потом вывезем.

Мы, санитарные врачи, 
считаем, что все эти вопросы 
должны решаться специаль
ными службами и отделами 
горисполкома и райиспол
комов сейчас, в зимнее вре
мя, их йе надо обходить 
молчанием. Ведь, если по
ставить дело так, как пред
лагает санитарная служба, 
значительно с меньшими 
усилиями и затратами мож
но навести чистоту и образ
цовый порядок в Томске ле
том.

Г. ПОЛЫНСКИЙ, 
заведующий отделом 

горсанэпидстаиции.

Короткие 
новости по 
Советскому 
Союзу

Комплекс аграрных 
наук в Сибири

В Сибири открывается 
крупный научный комплекс 
Всесоюзной академии сель
скохозяйственных наук име
ни Ленина (ВАСХНИЛ).

Сегодняшняя Сибирь — 
это 32 миллиона гектаров 
пашни и 33 миллиона гек
таров сенокосов и пастбищ. 
По подсчетам ученых, по
тенциальные возможности 
сельского хозяйства этой зо
ны весьма серьезны. Уже в 
ближайшем будущем реаль
но удвоить' здесь земли, ис
пользуемые в . сельскохо
зяйственном производстве, в 
два с половиной — три раза 
увеличить производство зер
новых, мяса и молока.

Каким образом предпола
гается это осуществить?

Еще в 1969 году в Москве 
Совет Министров СССР при
нял решение: для интенсив
ного развития сельского хо
зяйства Сибири и Дальнего 
Востока создать в этой зоне 
научно - исследовательский 
комплекс аграрных-Наук. На 
его строительство и оборудо
вание государство выделило 
более 220 миллионов, руб
лей.

Недавно в пригороде Но
восибирска начал свою рабо
ту первый институт комплек
са — Научно-исследователь
ский институт химизации, за 
ним постепенно включатся в 
работу остальные. Весь 
комплекс состоит из 29 на
учно-исследовательских ин
ститутов; в ведении его опыт
ный механический завод, че
тыре производственных уп
равления, десять опытных 
хозяйств, четыре конструк
торско-технологических , бю
ро, две опытные сельскохо
зяйственные станции. Раз
рабатывать аграрные пробле
мы здесь будут десять тысяч 
специалистов.

В основу создания науч
ного сельскохозяйственного 
центра в Сибири положена 
идея комплексности научных 
исследований,

В. ТУР.
(АПН).

О ЛЮДЯХ ХОРОШИХ

В е р н ость  д е л у  своему
Наш трикотажный цех 

скоро сменит свою 
«прописку» — переедет 
в новое здание. Здесь на
ше место займет швейный 
участок, Который расши
рится — будет попро
сторнее. И нашу фабри
ку, которую никак не на
зовешь крупным пред
приятием, не обходит тех
ническая новизна. Все 
меняется к лучшему. Это 
особенно замечают вете
раны труда. Я, например, 
работаю на фабрике с 
1949 года. Но Мне сего
дня хочется рассказать 
не о производственных 
переменах, а о людях, 
точнее говоря, об од
ном человеке, которого я. 
уважаю глубоко и давно, 
— о бригадире Эмме 
Федоровне Ковалевой.

Пришла она на фабри
ку в 1954 году еще дев
чонкой. Тогда у нас бы
ла чулочно-носочная 
группа —- там Эмма и стат 
ла работать. Смышленая, 
боевая, она сразу всем по
нравилась. И вскоре ей 
доверили руководство 
комсомольско - молодеж
ной бригадой. Было их 
пятнадцать девчонок. Жи
ли душа в душу. Многое, 
как я сейчас понимаю, за
висело от бригадира. Эм
ма очень отзывчивая н об
щительная. Она не обой
дет человека ни в горе, 
ни в радости. Такой Кова

лева осталась и по сей 
день.

А тогда девчата боро
лись за то, чтобы бригаде 
присвоили звание коллек
тива коммунистического 
труда. Сначала каждая 
из них работала на двух 
машинах, потом взяли по 
три и, наконец, стали ра
ботать на четырех! Этого 
они добились благодаря 
ловкости, быстроте, жест
кой экономии рабочего 
времени. И отдыхали они 
вместе: ходили в театр, 
совершали лыжные про
гулки. Даже в обеденный 
перерыв и то находили 
время, чтобы устроить 
громкую читку газет, 
журналов. Хорошо рабо
тали, интересно жили. И 
бригада впервые на фаб
рике добилась высокого 
звания.

В обязанности бригади
ра входит получить на 
складе пряжу для трико
тажного участка, потом 
выдать изделия швейно
му, красильному и за
кройному цехам. В кон
це смены она же прини
мает готовую продукцию. 
Целый день в работе, сле
дит, у Кого плохо вяжется 
или плохо мотается пря
жа. Помогает устранить 
неполадки. Переключает 
оборудование на соответ
ствующий вид сырья, И 
от ее работы во многом 
зависит трудовой ритм

смены. Вся продукция 
проходит чёрэв ёе руки.

Как и в юности, Кова
лева не мыслит себя без 
общественной работы. 
Одиннадцать лет назад 
комсомольская органи
зация фабрики рекомендо
вала ее в партию. Эмма 
Федоровна достойно но
сит звание коммуниста. 
Являясь членом партбю
ро фабрики, она отвечает 
за производственный 
сектор, то есть за выпол
нение государственного 
плана. Это поручение от
ветственное и сложное. 
Дело в том, что на фаб
рику иногда поступает 
очень плохое сырье: пря
жа третьего сорта, а. то 
и вовсе бессортная. Мы 
об этом сообщаем постав
щикам, возвращаем им 
сырье, а иногда вызыва
ем их на фабрику для 
объяснений.

Есть у нее и еще одна 
ответственная обязанность 
— председатель цехкома. 
Тут тоже дел много. 
Каждый месяц надо под
вести итоги социалисти
ческого соревнования, 
проанализировать работу 
коллектива, решать жи
лищные и другие вопросы. 
Кроме того, надо не за
быть поздравить с днем 
рождения товарища, на
вестить больного... Вот 
совсем недавно мы отме- 

I  чали 30-летие работы на

фабрике В. П. Вайгу- 
Ловой. Эмма Федоровна 
заранее позаботилась о по
дарке, поздравительной 
«молнии».

Любой человек всег
да знает, что в трудную 
Минуту он может рассчи
тывать на помощь и под
держку Эммы Федоров
ны. Это и создает в кол
лективе смены добрую, 
дружескую обстановку, и  
не Случайно наша смена 
выходит на первое место 
по фабрике, а лучшая 
бригада в смене — та, 
которую возглавляет Ко
валева. Здесь много лю
дей, которые досрочно 
выполнили свои пятИлёт- 
ние задания: И. Я. Так- 
макова, А. П. Косова, 
Ё. А. Лыскова, А. И, Ере
мина, Г. Г. Гааг. Хорошо 
трудятся и работницы, 
которые в свое время бы
ли вместе с Ковалевой в 
комсомольско - Молодеж
ной бригаде: А. М. Варо
ва, М. Ф. Муромцева. 
Вообще у нас в цехе око
ло 70 процентов коллек
тива — люди, которые 
проработали на фабрике 
по десять и более лет. И 
в устойчивости коллекти
ва прежде всего заслуга 
таких бригадиров, как 
Эмма Федоровна.

Е. ПАВЛЮК, 
сменный мастер Том
ской трикотажной 

фабрики.
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СНАРЯЖЕНИЕ ОХОТНИКУ
Охотой занимаюсь уже 

30 лет. Повадки всех зверей 
знаю. Но что такое охотник 
без хорошего капкана?! А 
капканы в прошлые пять лет 
поставляли нам сплошь бра
кованные, изготовленные с 
низким качеством: или сли

шком тугие иружины, или 
слишком ломкие дужки, или 
выемы такие сделаны, что 
лиса легкб может освобо
диться, например. Хорошие 
капканы только у браконье- 
ров-любителей. Они достают 
нержавеющую сталь, и не

страшны мороз, коррозия. 
Нужно для профессиональ
ных охотников не жалеть 
современных материалов, 
делать снаряжение качест
венно. Выдавать нам Спе
циальную одежду, чтобы в 
40—50-градусные морозы

•  КУЙБЫШЕВ
Благоустроенные жилые 

вагончики для мелиорато
ров начал выпускать мест
ный ремонтно-механиче
ский завод. В нынешнем 
году на Дальний Восток, 
в Сибирь, Поволжье и дру
гие районы будет отправ
лено более 300 таких об
щежитий на колесах.

9 ЦЕЛИНОГРАД
Технологическая линия 

по производству стальных 
тонкостенных труб с внут
ренним и наружным анти
коррозийным , покрытием 
вступила в эксплуата
цию на целиноградском 
заводе «Ремстройдормаш». 
Она ■—  первая в Казахста
не. Трубы в «рубашке» 
предназначаются для за
крытых оросительных си
стем в районах, где близ
ко к поверхности залегают 
подземные минерализован
ные воды. Мощность новой 
технологической линии —  
сто километров труб в Год.

•  УЛЬЯНОВСК
Новый фрезерный агре

гат с числовым программ
ным управлением собран 
на заводе тяжелых 
уникальных станков. Он мо
жет «выбрать» по коман
де оператора почти три де
сятка инструментов. Этот 
комплекс выполняет не 
только фрезерование, но и 
расточку, сверление, шли
фование деталей. Новинка 
В два с Половиной раза 
производительнее обыч
ных станков.

9 ОМСК

Большому отряду спе
циалистов по сооружению 
мостов и путей, окончив
ших Омский строительный 
техникум транспортного 
строительства, сегодня тор
жественно вручены направ
ления на БАМ. 60 выпуск
ников будут работать ма
стерами. При распределе
нии государственная ко
миссия учла мнение обще
ственного штаба БАМа, соз
данного молодежью в тех
никуме для руководства 
соревнованием учащихся 
за право работать на 
«стройке века».

(ТАСС).

Успех Программы мира
БОНН, 12 января. (Корр. 

ТАСС). Мы уверены, что 
предстоящий XXV съезд 
Коммунистической партии 
Советского Союза придаст 
новые импульсы дальнейше
му развитию реального со
циализма, борьбе за мир, де
мократию и социализм во 
всем мире, заявил Председа
тель Германской коммуни
стической партия Герберт 
Мис.

Период после XXIV съез
да КПСС, сказал он в бесе
де с корреспондентом ТАСС, 
был периодом значительных 
изменений, больших успехов 
сил мира, демократии и со
циализма. Крупного прогрес
са во всех областях жизни 
достигли социалистические 
страны, Которые вновь- про
демонстрировали превосход
ство их общественного строя 
над потрясаемой кризисами 
системой капитализма.

Политика разрядки напря
женности, отметил Г. Мне, 
приносит все новые успехи..

Принципы мирного сосуще
ствования становятся обще
признанными нормами меж
дународной жизни. Свиде
тельством тому — прежде 
всего успешное завершение 
Совещания по безопасности 
и сотрудничеству в Европе. 
Выдающаяся роль в этом 
принадлежит миролюбивой 
политике Советского Союза 
и других социалистических 
стран. В этой связи Г, Мис 
подчеркнул, что Программа 
Мира, принятая XXIV съез
дом КПСС, успешно осуще
ствляется.

Совершенно очевидно, 
сказал Председатель ГКП, 
что прочный союз всех ком
мунистических и рабочих 
партий и других прогрессив
ных сил с КПСС и братски
ми партиями социалистиче
ских стран — залог дальней
ших успехов в антиимпериа
листической борьбе, в борьбе 
за необратимость процесса 
разрядки.

Ч и л и й с к и й  н а р о д  
п р о д о л ж а е т  б о р ь б у

ХЕЛЬСИНКИ, 12 января. 
(ТАСС). Прошедший год ха
рактеризовался дальнейшим 
усилением международной 
изоляции фашистской хун
ты, обострением противоре
чий внутри нее, ростом недо
вольства ее политикой, за
явил в интервью газете «Ти- 
едонантая» находящийся 
здесь член Политкомиссии 
ЦК Компартии Чили Ману
эль Кантеро. Он отметил, 
что в тюрьмах и концлагерях 
Чили томятся Генеральный 
секретарь Компартии Чили 
Луйс Ко*рвалан и многие дру
гие чилийские патриоты. По
этому важнейшее требование 
Международного движения 
солидарности — немедлен
ное их освобождение.

В Интервью другой фин
ской Газете :— «КаИсан уути- 
сет» — М. Кантеро подчерк
нул руководящую роль Ком
партии Чили в антифашист
ском движении. За предела
ми Чили, сказал ой, мы ста
вим перед собой две важные 
цели — усиление антифа
шистской. борьбы чилийских 
патриотов, проживающих в 
других странах, и объеди
нение её с международным 
движением в поддержку на
рода Чили.

Член Политкомиссии ЦК 
КП Чили подчеркнул огром
ное значение международной 
солидарности с чилийским 
народом, которая и в даль
нейшем будет одним из важ
нейших факторов борьбы 
против террора хунты.

Тайное, ставшее явным
Печать западноевропей

ских стран в эти дни приво
дит все новые факты вмеша
тельства центрального раз-

|
веДыаательного управления 
США во внутренние дела 
этих государств.

МАДРИД’ Еженедельник 
«Камбио-16» пишет, что в 
течение нескольких лет ЦРУ 

субсидирует некоммунисти
ческие группировки в Испа
нии, чтобы укрепить их по
зиции в борьбе против ком
мунистической партии. Со
единенные Штаты, подчерки
вает журнал, рассматривают 
последние события в Испа
нии как составную часть 
процесса, который происхо
дит на юге Европы — от 

Турции до Португалии — и 
который, по мнению амери
канцев, может серьезно угро-

|шать их интересам.
Соединенные Штаты, про

должает «Камбио-16», наме
рены всеми средствами за
щищать- свои военные базы, 
свое влияние в Испании. Од

ной нз главных целей Ва
шингтона является полное 
включение Испании в Севе
роатлантический блок 'с це
лью не допустить, чтобы ее

внешняя политика в после- 
франкистский период стала 
нейтральной.

«Камбио-16» опубликовал 
список американских аген
тов, действующих В Испа
нии. В их числе — некто Ро
берт Гехаген, который, по 
словам журнала, является 
главным резидентом ЦРУ в 
Испании.

ЛОНДОН. Как сообщает 
еженедельник «Тайм аут», 
ЦРУ в течение многих лет 
действует в Англии под при
крытием различных антиком
мунистических организаций. 
Одной из таких организаций 
является т. н. «институт по 
изучению конфликта», со
зданный агентами ЦРУ в 
1970 году. Он поддерживает 
тесные контакты с полицей
скими органами и военными 
училищами.

ВАЛЛЕТТА, Местная пе
чать напоминает, что еще не 
так давно ЦРУ совместно с 
английской разведЫватёль- 
ной службой Сикрет интел- 
лидженс сервис использова
ло Мальту как базу для под
готовки диверсионно-терро
ристических кадров.

(ТАСС, 12 января).

НА АССАМБЛЕЕ
О Д Е

АДДИС-АБЕБА, 12 
января, (Спец. __ корр. 
ТАСС). Признать На
родную Республику Ан
гола и 'оказать ей всесто
роннюю поддержку приз
вали 22 африканских го
сударства, которые раз
работали и представили 
проходящей здесь чрез
вычайной Ассамблее глав 
государств и прави
тельств стран — членов 
ОАЕ совместный проект 
резолюции по Анголе. 
Этот проект, внесенный 
На рассмотрение участ
ников форума от имени 
его авторов главой фе
дерального военного пра
вительства Нигерии ге
нералом Мурталой Му
хаммедом, приветствует 
создание независимой 
НРА, энергично осужда
ет вооруженную агрес
сию ЮАР в сговоре с 
ФИЛА и УНИТА против 
НРА и призывает стра
ны — члены ОАЕ ис
пользовать против этой 
агрессии все средства: 
политические, дипломати
ческие и военные.

Национальную незави
симость Анголы, отме
чается в проекте резолю
ции, провозгласило На
родное движение за ос
вобождение Анголы 
(МПЛА), которое всегда 
выступало против коло
ниализма и которое про
должает борьбу против 
агрессии расистской 
ЮАР. В то же время 
ФИЛА и УНИТА, всту
пившие в союз с расист
ским режимом ЮАР — 
этим злейшим врагом 
свободы и человеческого 
достоинства африканцев, 
— сами исключили себя 
из африканского сообще
ства, предав высшие ин
тересы африканских на
родов и государств.

Выступая в качестве 
главы нигерийской деле
гации, Муртала Мухам
мед резко осудил вмеша
тельство США в дела 
Африки, и в частности в 
дела Анголы, Охаракте
ризовав их действия как 
«Грубое оскорбление» 
африканцев. Накануне 
открытия ассамблеи, ска
зал глава нигерийского 
государства, мы стали 
свидетелями дипломати
ческой активности США. 
Президент США взял на 
себя миссию давать Ин
струкции африканским 
руководителям, настаи
вать на выгодном для 
Вашингтона урегулирова
нии ангольской пробле
мы.

Долгом нынешней 
встречи в верхах, заявил 
нигерийский руководи
тель, является единодуш
ное признание нашей Ор
ганизацией правитель
ства, возглавляемого 
МПЛА. М. Мухаммед 
подчеркнул в этой связи, 
что раскольнические ор
ганизации ФИЛА и 
УНИТА, запятнавшие се
бя связями с бандой ра
систов из Претории, не 
вправе рассчитывать на 
поддержку со стороны 
Африки.

П РО В О К А Ц И Я  В З Д А Н И И  ООН
НЬЮ-ЙОРК, 13 января. 

(ТАСС). Служба безопасно
сти штаб-квартиры Органи
зации Объединенных Наций 
за несколько часов до откры
тия заседания Совета Безо
пасности ООН обнаружила 
три бомбы, подложенные не
известными лицами в поме
щениях штаб-квартиры.

Бомбы, Снабженные Часо
вым механизмом, должны 
были взорваться в 15 часов 
по местному времени, за пол
часа до начала обсуждения 
Советом Безопасности ближ
невосточной проблемы. Как 
известно, Израиль решил 
бойкотировать заседание.

протестуя против приглаше
ния для участия в обсужде
нии представителей Органи
зации освобождения Пале
стины.

Представитель полицей
ских властей Нью-Йорка за
явил, что ведутся поиски 
террористов. В штаб-кварти
ре ООН срочно принимаются 
меры по усилению охраны 
помещений. Здание закрыто 
для посещения публики.

................... :

мы могли спокойно ходить 
на дальние расстояния. Про
сим областное управление 
охотничье - промысло в о г о 
хозяйства и облпотребсоюз 
Серьезно подумать над эти
ми вопросами, связаться с 
заводами, изготовляющими 
орудия охоты н одежду для 
охотников.

П. ТРИФОНОВ, 
кадровый охотник.

Каргасокский район.

ЗАПАДНАЯ ГЕРМАНИЯ 
В предновогодние дни на улицы Бонна 

вышли школьники. Надписи на нх плакатах 
призывали: «Спасите нашу школу!»

Эта школа в Хофгартене —  районе за
падногерманской столицы стала жертвой

«мер по экономии средств». В новом, 
1976 году ее намереваются закрыть, а 
учащихся «рассредоточить» по другим 
учебным заведениям, расположенным да
леко от их дома.

Фотохроника Т А С С
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Г ВОЗДИКИ, мальвы, 
маргаритки, анюти
ны глазки, тигро

вые лилии, дельфиниу
мы, гладиолусы, флоксы — 
не перечислишь всего, что 
можно было увидеть на 
пришкольном участке. Вы- 
саживалиСьони с таким рас
четом, чтобы с ранней вес
ны до поздней осени укры
вал двор разноцветный ко
вер. Впрочем, его можно 
увидеть не только у школы. 
Юннаты охотно делятся 
своим богатством с населе
нием города. И каждое ко
роткое северное лето яркие 
клумбы расцветают у дет
ских садов, в аэропорту, в 
городке геофизиков. Широ
ко распространяя посадоч
ный материал, клуб юных 
любителей природы колпа- 
шевской школы № 4—так с 
прошлого года стал имено
ваться кружок юннатов —■ 
помогает украшать свой го
род.

...Сегодня уже на многих 
клумбах можно увидеть этот 
изящный кустарничек. А 
когда впервые за школьной 
оградой распустились чудес
ные экзотические цветы, 
многие приходили полюбо
ваться на них. Хеномелис 
маулея (айва японская) — 
это красивое имя известно 
всей школе. Несколько лет 
назад по заданию ленинград
ского ученого Ю. Лукса ре
бята высадили это растение. 
Все пятнадцать экземпляров 
хорошо перенесли морозы, 
прижились. Юннаты с ра
достью сообщили об этом в 
Ленинград.

Переписка у них вообще 
обширная. Из Памирского 
ботанического сада присла
ли пакетик с семенами спар
жи. Хорошие связи налаже
ны с садом Томского госу
дарственного университета. 
Но не только южные и не
обычные растения привле

кают школьников. Из бли
жайшего леса принесли они 
и высадили на участке огонь
ки н медуницу. Ежегодно 
совершаются экскурсии на 
катере в Коломино. Хоть н 
недалеко оно от Колпашева, 
но там есть такие дикора
стущие растения, как марь- 
ии корень, или дикий пион, 
адонис, которые севернее 
не растут. Их тоже приво-

лекционеров заложили и 
провели опыт «Влияние'сро
ков посева на рост, разви
тие и урожай яровой пше
ницы сортов «скала», «на- 
рымская-246». ' Заслужен
ный агроном РСФСР Н. И. 
Рогачев поручил школьни
кам провести опыт «Уско
ренный способ размножения 
картофрля сорта «приоб
ский». Володе Селицкому

КОГДА
зят в школу.

В этом учебном году ис
полняется тридцать лет, как 
существует в средней шко
ле № 4 кружок юннатов. 
Столько же лет работает 
здесь преподаватель биоло
гии Екатерина Кирилловна 
Ижовкина. Мощными вели
канами стали те тополя и
хвойные, которые хрупкими 
саженцами посадила она с 
первыми своими юннатами.

Две аллеи строго очерти
ли территорию участка. Сей
час он засыпан снегом, но в 
кабинете биологии можно 
увидеть снопики зерновых, 
гигантские овощи — ведь 
ребята ведут большую опыт
ническую работу. Давняя 
дружба связывает их с сот
рудниками Нарьшской госу
дарственной селекционной 
станции.

Два Сережи — Шашков 
и Бочкарев по заданию се-

удалось получить от двух 
клубней за одно лето 70 ки
лограммов картофеля. Раз
ные сорта ячменя вырасти
ла Надя Белорукова.

Воспитанники Екатерины 
Кирилловны хорошо вы
ступили на районных и обла
стных состязаниях юных лю
бителей природы — «голу
бых» и «зеленых» патру
лей, лесничих, ботаников, 
зоологов. Каждую осень в 
школе проводится праздник 
урожая с торжественным 
обедом, приготовленным из 
выращенных на участке 
овощей и фруктов.

В этом году Екатерина
Кирилловна собралась на 
пенсию. Но в школе упро
сили: ведь скоро новоселье, 
кто же, кроме вас, сможет 
перенести участок на новое 
место?! Согласилась порабо
тать еще, часов взяла немно
го, но все равно большую

часть времени проводит в 
школе, всегда готова под
менить заболевшего учите
ля.

— Вы еще не знаете на
стоящей энергии Екатерины 
Кирилловны, — рассказы
вали бывшие ее ученики. — 
Ее надо видеть на участке в 
разгар работ — в телогрей
ке и кирзовых сацогах, с 
челкой, разметавшейся по 
лбу. Многим школьникам 
она по плечо. Но слушаются 
ее беспрекословно, потому 
что любят.

Но вообще-то она все же 
потихоньку передает дела 
Нине Николаевне Грабель- 
никовой. Та второй год ра
ботает в школе лаборанткой 
и учится заочно. Недавно 
самостоятельно оформляла 
с ребятами школьную экспо
зицию на городской выстав
ке цветов. Кстати, занимать 
на ней первое место среди 
школ города — уже тради
ция, которой цветоводы ни 
разу не изменяли с 1967 го
да.'Нина Николаевна вместе 
с ребятами хорошо проду
мала композицию, посвящен
ную 30-летию Победы, все 
букеты имели интересные 

названия. Грабельникова — 
тоже бывшая юннатка Екате
рины Кирилловны.

Сейчас члены клуба ре
шили создать свою летопись. 
Им есть чем гордиться: 
12 медалей ВДНХ, дружба 
с учеными, победы на вы
ставках и смотрах... Но глав
ная гордость юннатов — вы
пускники школы. На первых 
страницах альбома их порт
реты. И хотя немногие свя
зали свою судьбу с биологи
ей, все —• учителя, рабочие, 
медики, военные—воспитаны 
в дружбе с природой, пони
мают ее язык и остались' 
верны своему девизу.

М. СМИРНОВА,
г. Колпашево.

К 7 0 -л е т и ю  револю ции  
1 8 0 5 - 1 9 0 7  годов в России

В латвийском городе Лиепае существовали одна из 
самых крупных в Прибалтике нелегальных библиотек 
«Искры» и подпольная типография. Сведения об этих 
неизвестных исторических фактах обнаружил местный 
краевед С. А. Корклиш.

На основе архивных данных он воссоздал документаль
ную картину деятельности в городе революционного под
полья во главе с известным латышским социал-демокра
том В. Гиршбергом. Вот что, к примеру, говорится в по
лицейском протоколе, найденном историком-любителем: 
«В квартире Вульфа Якопмана-Якобсона (одного из чле
нов организации) находилось обширное собрание пре
ступных изданий, масса печатных и гектографированных 
прокламаций». Среди конфискованных охранкой 119 эк
земпляров «Искры» были номера со статьями В. И. Ле
нина — «Уроки кризиса», «Политическая агитация» 
и «Классовая точка зрения».

Документы, обнаруженные С. А. Корклищея, убеди
тельно доказывают также, что марксисты Лиепаи нака
нуне первой русской революции имели хорошо налажен
ные контакты с Петербургской и Московской организация
ми РСДРП, лично с Н. Э. Бауманом, выполняли ответ
ственные задания партии по доставке «Искры» в цен
тральные губернии России, оказывали помощь делегатам 
II съезда партии в нелегальном выезде за границу. 
Подпольная организация РСДРП имела решающее влия
ние и на революционные выступления лиепайских рабо
чих, матросов, солдат.

В. И. Ленин, характеризуя революционную борьбу 
на Кавказе, в Лодзи, Одессе, Либаве, писал, что это 
«...образцы пролетарского геройства и народного энту
зиазма».

Материалы долголетнего поиска С. А. Корклиша лягут 
в основу готовящейся к печати книги, посвященной слав
ному : прошлому. города, нынешнему поколению его жи
телей, которые своим трудом приумножают его револю
ционные и боевые традиции.

В. РУДНЕВ, 
корр. ТАСС.

Лиепая,
Латвийская ССР.
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ЗАРЯДКА НА ЛЬДУ.

Фото Н. Потапова.

ПОГОДА
Сегодня по области ожидается преимущественно без 

осадков, ветер западный, 5 —10 метров в секунду, похо
лодание, температура. — 23—28 градусов, по восточным 
районам — 20—25 градусов.

По городу-'без существенных осадков, ветер запад
ный, 5—10 метров в секунду, похолодание — 20—22 
градуса мороза.

ТЕАТР
имени И. ЧЕРНЫХ

«Воздухоплаватель» ■—  14,
16, 13, 20.

«ПИОНЕР»

14 января — спектакль 
«Прощание в июне».

Начало — в 19 час. 30 мин.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ -
и С П О Р Т А

14 января. «Человек, при
шедший после бабушки» —  
18-30. 20-30.

«Сназки Беатрис Поттер» —  
9. «Операция «Ы » и другие 
приключения Шурина» — 10-45, 
12-30, 14-15, 16, 17-45, 19-30,
21-15.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Два бойца» —  15. «Это мы 
не проходили» —  17, 19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ:

«РОДИНА»
«Автомобиль, скрипка и со- 

бана Клякса» —  9, 13, 15, 17,
19, 21. «Весенние переверты
ши» —  11.

имени М. ГОРЬКОГО

«Она и дьяволы» (две се
рии) — 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Звезда пленительного сча
стья» (две серии) — 17-30,
20-30.

«СИБИРЯК»
«Черный принц» —  9-20. «Не 

может быть!» — 11, 12-40, 14-20, 
16, 17-40, 19-20, 21.

ТВ
«Амрапали» (две серии) — 

8-30. 11-05, 13-40, 16-15, 18-50.
21-25. «Кольцо с голубым сап
фиром» — 8-40, 10-20, 12, 13-40, 
15-20, 17, 18-40, 20-20, 22. Зал 
кинохроники. «Мир в этот 
день»' — 18-45. «Женщина из 
убитой деревни», «Здравствуй, 
детство!», «Фитиль» Ns 158 
— 9, 11-10, 13-20, 15-30. 17-40,
20-55. «Полуденная пушна», 
«Маленькие чудеса большой 
природы» № 11, «Лесные моти
вы» — 10-05, 12-15, 14-25, 16-35, 
19-50, 22.

«ОКТЯБРЬ»
«Амрапали» (две серии)

8-40, 11-10, 13-40, 16-10, 18-40,
21-10. «Кольцо с голубым сап
фиром» —  8-40, 12. 13-40. 15-20. 
17, 18-40, 20-20. 22. «Дорогой
мальчик» — ■ 10-30.

СРЕДА, 14 января 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
9.30. Цв. Чемпионат Европы

по фигурному катанию . Парное 
катание. К ороткая программа. 
Передача из Ш вейцарии. 10.30. 
Цв. Концерт ансам бля песни и 
танца Омского неф теперераба
тываю щ его комбината. 11.00. 
Новости. 11.10. «Вокруг света». 
А нтарктида. 11.50. Цв. «В к аж 
дом рисунке —- солнце». 12.05. 
Кинокомедия н а  экране. «Под
кидыш ». Художественный
фильм. («Мосфильм». 1939 г.). 
13.15. Цв. «Наука сегодня». 
13.45. Цв. М узы кальная эста
ф ета  «Товарищ песня».

МОСКВА
17.30. «Время».

ТОМСК
18.00. Населению о граж дан

ской обороне. «Опыт обучения

форм ирований граж данской 
обороны в Ленинском районе 
Томска». 18.15. М узыкальный 
антракт. 18.20. Н австречу XXV 
съ езду  КПСС. «Объединение 
«Томлеспром» на старте деся
той пятилетки».

МОСКВА
18.55. Цв. Чемпионат Европы 

по фигурному катанию . Парное 
к атан и е .1 К ороткая программа. 
П ередача из Ш вейцарии. 20.00. 
Новости. 20.15. П ремьера теле
визионного худож ественного 
ф ильм а «Колхидская баллада». 
(«Грузия-фильм». По заказу  
ЦТ. 1974 г.). 21.20. Цв. «Девятая 
студия». Ведет передачу Ва
лентин Зорин.

ТОМСК
22.20. Новости. 22.30. «Том

ская  область от съезда к  с ъ е з
ду». Репортаж  с фотовы ставки 
корреспондента ТАСС А. Кузя- 
рина.

МОСКВА
23.00—23.30. «Время».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
ТОМСК

19.30. Ф ильм ■— детям. «Ца
ревна-лягуш ка». 20.05. «Сель
ская  новь». «Выше качество 
м елиоративны х работ».' Беседа 
главного ннженера-мелиорато- 
р а  производственного управле
ния сельского хозяй ства обл
исполкома В. И. Юхлина. «Со
веты  специалиста». О приго
товлении кормов рассказы вает 
главны й инж енер по м еханиза
ции ж ивотноводства производ
ственного управления сельско
го хозяй ства облисполкома 
Я. И. Ш ляфер. 20.40. Художест
венны й фильм «Исполнение 
ж еланий». («Мосфильм».
1973 г.), 22.15. М узыкальный 
антракт. 22.20. Новости.

м астерство и поиск молодых» 
— у микрофона секретарь ком
сомольской организации Пара- 
бельской НПС Ольга Деева.
«Кому бы ть хозяином поля?»-— 
биографии молодых. 19.00. По
следние известия. 19.11. «Сме
на». Радиопрограм м а для моло
дежи. (Повторение утреннего 
выпуска).

Школе-интернату № 42
на постоянную работу сроч
но требуются слесарь- 
электрик-сантехник , (с пре
доставлением жилой пло
щади) и заведующий хозяй
ством. Принятые на работу 
пользуются льготами для же
лезнодорожников.

С предложениями обра
щаться по адресу: г. Томск, 
ул. Мичурина, 8, к дирек
тору.

Томскому электромехани
ческому заводу им. В. В. 
Вахрушева требуются на по
стоянную работу: начальник 
жилищно-коммунального от
дела, инженер по эксплуа
тации жилого фонда, това
роведы в отдел материаль
но-технического снабжения, 
старший мастер склада упа
ковки.

Обращаться в отдел кад
ров завода с 8 до 17 часов 
(г. Томск, пр. Ленина, 28).

щ г а д и о

СРЕДА, 14 января
7.40. Пьесы для баяна с орке

стром. 9.00. По страницам  газе
ты  «Красное знамя». 9.10. Му
зы ка Д. Россини. 9.30. «Смена». 
Радиопрограм м а для молодежи. 
«Пятилетке — ударны й , труд.

Самусьский судоремонт
но-судостроительный завод 
меняет бензовоз на базе 
ГАЗ-51, бывший в употреб
лении, на автомашину 
УАЗ-451—452 или борто
вую на базе ГАЗ-51.

Обращаться: пос. Са-
мусь, телефон № 2-26-51, 
доп. 4-81 или 6-67.

Т М И
С К Б
м е д и ц и н с к о г о
п р о ф и л я

В канун нового года в ву
зе начало работать сту
денческое конструкторское 
бюро. Его организатор и 
научный руководитель —  
заведующий кафедрой фи
зики, доцент М. Б. Котля- 
ревский.

Первыми пришли рабо
тать в СКВ студенты от
крытого в 1975 году меди
ко-биологического факуль
тета. В их планах —  про
ектирование и изготовле
ние наглядных пособий 
для практических занятий, 
приборов и аппаратуры 
для научно-исследователь
ских работ кафедр меди
цинского профиля, развер
тывание хоздоговорных ис
следований для промыш
ленных предприятий и на- 
учно-исследовател ь с к и х 
организаций.

К о н к у р с  : 
н а у ч н о й  
а к т и в н о  с т и

Подведены итоги конкур
са научной активности уче
ных вуза в девятой пяти
летке. Ученый совет утвер
дил решение конкурсной 
комиссии, определившей 
наиболее высокие показа
тели у профессоров А. С. 
Саратикоза, Е. Д . Гольд
берга и И. В. Торопцева.

Профессором А. С. Са- 
ратиковым опубликованы 
4 монографии, подготовле
но 2 доктора и 11 кандида
тов наук. Автором шести 
монографий, вышедших в 
свет в годы девятой пяти
летки, является профессор 
Е. Д . Гольдберг. Им под
готовлено 11 кандидатов 
наук. Две монографии 
опубликовал академик
АМ Н СССР И. В. Торопцев. 
Под его руководством вы
полнены и защищены
2 докторские и 4 канди
датские диссертации.

Среди доцентов в кон
курсе победили П. А. Бо- 
ва, Е. Д . Кицманкж, А. К. 
Стрелис.

Д о г о в о р
о ш е ф cm ве

Между институтом и Ше- 
гарским райисполкомом 
подписан договор о шеф
стве ученых-медикоз над 
районом, предусматриваю
щий широкий комплекс ме
роприятий по лекционной 
пропаганде, организации 
«дней науки», повышению 
квалификации работников 
здравоохранения.

На днях в районе побы
вала группа научных работ
ников в составе профессо
ра В. В. Кускова, доцентов 
В. И. Рыбникова и М. М. 
Соловьева. Ученые вы
ступили с лекциями перед 
населением районного 
центра о предупреждении 
раковых заболеваний, ока
зали консультативную по
мощь врачам больницы.

В. КАМНЕВ, 
нештатный корреспон

дент «Красного знамения.

Н а  д в у х  к о в р а х
В течение двух дней а 

спорткомплексе инженер
но-строительного институ
та около ста борцов-сам- 
бистов оспаривали личное 
первенство «Буревестни
ка». Этот вид борьбы по
пулярен среди студенче
ства благодаря беском
промиссности, красоте и 
разнообразию приемов, и не 
удивительно, что коллективы 
всех шести вузов города 
выставили свои команды.

Чемпионами «Буревест
ника» в своих весовых 
категориях стали: А. Фи
липпов, А. Ревенок, А. Иса
ев (все из ТИСИ), Ю. Уко

лов, И. Фирсин, А. Топор 
(все из ТИАСУРа), М. Лукь
янов (ТГУ), Ю. Дашук, 
Т. Беченов, В. Черкашин 
(все из ТГПИ).

Из Множества красивых 
поединков, прошедших в те
чение двух дней, хочется 
выделить один. На ковре — 
А. Ли (ТИАСУР) и Ю. Да
шук (ТГПИ). Оба к финалу 
подошли без штрафных оч
ков, выиграв все поединки. 
Ли на первых минутах 
провел два красивейших 
броска и получил за это 
шесть выигрышных баллов. 
Но опытный Дашук, не обес
кураженный таким нача

лом, стал внимательным н 
за минуту до гонга молние
носно провел болевой при
ем. Он стал чемпионом.

Б. ЕВСТИГНЕЕВ, 
мастер спорта СССР, 
председатель федерации 
борьбы самбо «Буре

вестника».

Одиннадцать: пять
в пользу советских хоккеистов

ФИЛАДЕЛЬФИЯ, 12 ян
варя. (Спец. корр. ТАСС 
В. Дворцов, В. Чернышев). 
Как и матчи между сбор
ными СССР и Канады осе
нью 1974 года, «суперсе
рия-76» принесла успех со-, 
ветским хоккеистам со сче
том 11:5. ЦСКА и «Крылья 
Советов» победили в пяти 
встречах с сильнейшими клу
бами НХЛ, два матча проиг
рали, один поединок завер
шился вничью.

После окончания состяза
ния в Филадельфии коррес
понденты ТАСС попросили 
тренеров, игроков, специали
стов высказать свои первые 
впечатлений по итогам «су- 
персеряи-76».

Вот что они сказали:
Б. Кулагин, старший тре

нер «Крыльев Советов». На
ша команда набрала шесть 
очков из восьми возможных. 
Я доволен этим результа
том, хотя, конечно, все уча
стники матча в Буффало дол
го будут помнить его печаль
ный для нас итог. В боль
шинстве встреч спортсмены 
продемонстрировали интерес
ный, боевой хоккей.

Ф. Шеро, старший тренер 
«Филадельфия флайерс». 
Советские спортсмены пока
зали отличный хоккей, еще 
раз доказав, что они не усту
пают никому в мире. Нам в 
матче с ЦСКА повезло — у 
нас было преимущество «до
машнего льда», отдых перед 
поединком, возможность изу
чить армейцев по их преды
дущим выступлениям и спе
циально подготовиться к 
этой игре. В целом же мож
но. только приветствовать

встречи между лучшими 
хоккеистами Советского Со
юза и Северной Америки — 
поучительные для спортсме
нов, захватывающие и увле
кательные для зрителей.

К. Локтев, старший тре
нер ЦСКА. Не вызывает 
сомнений, что в матчах «су
персерии-76» выступали ве
дущие клубы мирового хок
кея. Соперники в большинст
ве случаев показали игру 
самого высокого класса. Ду
маю, в последние дни много 
было сделано для прогресса 
мирового хоккея. Порадова
ло, как действовали многие 
советские хоккеисты в усло
виях жесткой силовой борь
бы. Можно считать подлин
ным открытием смелую, ре
зультативную игру молодого 
Александрова.

В НХЛ отличный чемпион 
— «Филадельфия флайерс». 
Мне только не понятно, за
чем этим талантливым хок
кеистам понадобилось пре
вращать матч с ЦСКА в ле
довое побоище. В } конце 
встречи я даже пошей на то, 
чтобы не выпускать на лед 
таких важных для олимпий
ской сборной игроков, как 
Харламов, Мальцев, Михай
лов.

Здесь меня спрашивали 
журналисты, не считаю ли я 
«Филадельфию» самой силь
ной хоккейной командой ми
ра? Нет, так я не считаю. Не 
уверен, что в серии матчей 
обладателя «Кубка Стэнли» 
с ЦСКА — чемпионом СССР 
и многократным победите
лем розыгрышей Кубка ев
ропейских чемпионов успех 
обязательно бы сопутствовал 
«Флайерс».

: У Г О Л О К  Х О З Я Й К И

ЧТО ДЕЛАТЬ ИЗ КОНСЕРВОВ?
В наших магазинах всегда 

есть в продаже консервы из 
океанических рыб — скумб
рии, ставриды, хека. Они бо
гаты белками (до 33 процен
тов), жирами (до 11 процен
тов), минеральными солями, 
а таких витаминов, как В:, 
В12 и Д, в них больше, чем в 
других рыбных консервах. 
Специалисты Томского хла
докомбината рекомендуют 
шире использовать эти кон
сервы в домашнем ■ питании. 
Но многие хозяйки спраши
вают, как их использовать. 
Вот несколько советов.

В гарнире. «Скумбрию на
туральную с добавлением 
масла» подайте на стол с зе
леным горошком и отвар

ным горячим картофелем. 
Украсьте блюдо дольками 
огурца и зеленью петрушки. 
«Скумбрию в томатном соу
се» лучше всего дополняют 
разнообразные овощные гар
ниры.

В домашнем салате. Кон
сервированную рыбу на
режьте мелкими кусочками, 
а сваренное вкрутую яйцо— 
кубиками. Сложите все в 
салатницу, добавьте моло
тый перец и соль, переме
шайте, посыпьте измельчен
ной зеленью петрушки. По
лейте майонезом и сметаной. 
Украсьте салат ломтиками 
лимойа. Норма: 1 банка кон
сервов, по 2,5 ложки смета
ны и майонеза, 1 яйцо, пе

рец, соль кладут по вкусу.
Для горячих бутербродов.

На смазанный маслом хлеб 
положите размятые вилкой 
рыбные консервы. Измельчи
те маринованный огурец и 
положите на рыбу. Сверху 
прикройте сыром. Запеките в 
духовке. Норма: 6— 8 кусков 
белого хлеба требуют 50 г 
масла, 1 банку рыбных кон
сервов, 1 огурец, 100 г сы
ра.

Все продукты, которые 
нужны дополнительно к кон
сервам, также есть в магази
нах.

Зам. редактора 
” Л. С. ЛЕВИЦКИИ.

Для освоения вводимых мощностей по выпуску това
ров народного потребления Томский завод резиновой 
обуви приглашает на работу: инженеров-механиков, тех- 
ников-механнков, начальников смен, мастеров, замести
телей главного бухгалтера, экономиста-ревизора, швей- 
мотористок, клейщиц обуви, прессовщиков, вальцовщи
ков, машинистов каландров и резиносмесителей, слеса
рей по швейным машинам, слесарей по оборудованию, 
слесарей по вентиляции, слесарен-ннструменталыцнков, 
слесарей КИПиА, электриков, слесарей холодильно-ком
прессорного оборудования, слесарей-сантехников, газо- 
электросварщиков, машинистов насосных установок, ком- 
нрессорщиков, токарей, строгальщиков, кузнецов, фре
зеровщиков, машинистов котельной на жидком топливе, 
кочегаров, золыциков, лаборантов химводоочистки, кон
тролеров ОТК, обрезчиц и спарщиц обуви, подсобных ра
бочих, рабочих строительных специальностей, техничек, 
стрелков ВОХР.
-Обращаться: г. Томск, пр. Ленина, 151-а, в бюро по 

трудоустройству, или в отдел кадров ТЗРО (ул. К. Марк
са, 7, и ул. Бердская, 18), тел. №№ 2-46-22, 2-90-472.

Вновь открыто прямое сообщение с аэропортами: 
Ленинград, Хабаровск, Сочи, Краснодар.

Продолжительность полета до Ленинграда — 6 час., 
до Хабаровска — 7 час. 15 мин., до Сочи — 8 , час. 
20 мин., до Краснодара — 6 час. 35 мин.

По-прежнему выполняются прямые рейсы до Ми
неральных Вод и Симферополя, Москвы, Красноярска, 
Фрунзе, Алма-Аты, Ташкента, Омска, Челябинска, Аба
кана, Барнаула, Новосибирска, Кемерова, Новокузнецка
и других аэропортов.

Рейсы д о *Стрежевого и Колпашева выполняются на 
самолетах АЦ-24 и ЯК-40.

Билеты можно приобрести , за полную стоимость за 
10 дней, по льготному тарифу—за 2 дня до вылета само
лета в рейс в кассах «Аэрофлота»: на проспекте Киро
ва, 17, в аэропорту, в Доме быта № 1, в автовокзале, 
в гостинице «Томск, в городе Асине. Кроме полетов по 
расписанию, в аэропорту ежедневно организуется катание 
над городом на самолетах АН-24 и АН-2. Принимаются 
заявки на групповые полеты.

Аэрофлот.

Вновь организованному автотранспортному предприя
тию объединения «Союзтомскмелиорация» требуются, на 
постоянную работу: шоферы на все марки автомашин, 
слесари по ремонту ДВС, агрегатов автоэлектрооборудо
вания, дизельной, карбюраторной, топливной аппаратуры, 
инструментальщики, вулканизаторщики, медники, газо- 
электросварщикн, токари, фрезеровщики (оплата труда 
по соглашению), начальник отдела труда и зарплаты, нор
мировщик, бухгалтер, диспетчер по организации движе
ния, инженер по технике безопасности, мастер по ремонту 
техники, заведующий хозяйством. Доставка рабочих на 
работу и с работы производится автобусами предприя
тия.

Обращаться: г. Томск, пр. Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству, или г. Томск-3, ул. Кривая, 8. Проезд 
автобусами Ж№ 1, 18 до остановки «Ул. Макушина».

Городскому профессио
нально-техническому учили
щу № 1 требуются на по
стоянную работу мастера 
производственного обучения 
по специальностям слесарь- 
инструментальщик, слесарь- 
ремонтник и электромонтер.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Ленина, 151-а, 
в бюро по трудоустройству, 
или пер. Подгорный, 11, 
телефоны М«№ 2-36-12,
2-29-97.

Итатскому лесопункту 
треста . «Союзплодотара» 
срочно требуются на по
стоянную работу: технорук, 
мастер леса, старший (глав
ный) бухгалтер, мастер це
ха. Жильем обеспечиваются.

За справками обращаться 
по адресу: Томская об
ласть, Томский район, ст. 
Итатка, к директору, тел. 
№№ 3-18, 3-82.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Нововолынске Украин
ской ССР на равноценную

квартиру в г. Томске.
Обращаться: г. Томск,

пр. Фрунзе', 240, д. 3, кв. 8, 
к Зыган И. А., тел. 96-3-44.

МЕНЯЮ благоустроенную 
двухкомнатную квартиру в 
г. Дивногорске Краснояр
ского края на равноценную 
в г. Томске.

Обращаться: г. Томск-15, 
чл. Репина, 15, кв. 27, тел. 
№ 5-25-44, доп. 3-96.

Яслям-саду Л1» 24 сроч
но требуются на постоян
ную работу: медицинская 
сестра (работа в группе), 
воспитатель, няни, кухон
ная работища.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству, или пер. 
Лесной, 6, к заведующей, 
тел. № 994-288.

Бобби Кларк, капитан 
«Филадельфия флайерс».
Хоккеисты нашей команды 
еще никогда не играли с та
кой самоотдачей, строгостью 
в выполнении . тренерского 
задания, страстью к победе, 
как в матче с ЦСКА. Рус
ские — прекрасные хоккеи
сты. Мы два года подряд вы
игрываем «Кубок Стэнли», 
однако сегодня у нас была 
самая крупная в жизни псбе- 
да.

Владимир Петров, напада
ющий команды ЦСКА.
За исключением последне
го матча в Филадельфии, 
испорченного излишней аг
рессивностью профессиона
лов, это была незабываемая 
серия. Встречи между силь
нейшими клубами СССР, Ка
нады н США надо продол
жить — в них залог прогрес
са хоккея. Лично мне из всех 
восьми цстреч более всего 
понравилась «Монреаль ка- 
надненс» — ЦСКА.

Это был быстрый, комби
национный хоккей, в то же 
время достаточно жесткий 
по современным меркам иг
ры.

Если бы меня попросили 
выделить самого лучшего 
хоккеиста из всех десяти 
команд, принимавших уча
стие в «суперсерии-76», я 
бы назвал Владислава Треть
яка.

А. Иглсои, исполнитель
ный директор Ассоциации 
хоккеистов НХЛ. Серия мат
чей между ведущими клуба
ми СССР, США и Канады 
стала • хоккейным праздни
ком. Такие встречи полезны 
для мирового хоккея.
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